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MESA DIRECTIVA  

Santiago Creel celebra resolución de la Corte a favor del Inai; pide a Corte atender ‘intentos de 
Morena de destruir órganos’.- Luego de que la SCJN rechazara declarar inexistente la omisión del 
Senado para nombrar a los comisionados que hacen falta al Inai, el presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, demandó que seguirá exigiendo que se priorice 
la atención a los asuntos relacionados con los “intentos de Morena de destruir” a los órganos 
autónomos.  “Celebro que hoy la Suprema Corte defienda el derecho a la transparencia y el acceso 
a la información, al determinar que efectivamente el Senado ha sido omiso en el nombramiento de 
los comisionados faltantes… Seguimos exigiendo que se le dé atención prioritaria a este tema ante 
los intentos de Morena de destruir a nuestros organismos autónomos”, escribió en redes sociales. 
Por su parte, el coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, también se 
pronunció al respecto y calificó la omisión que apuntó la Corte sobre el Senado como una negligencia. 
[RAZÓN] [ONCE NOTICIAS] [RAZÓN] 

Rechaza Santiago Creel Dejar la Diputación Federal.- El presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel Miranda, rechazó una vez más cumplir con las voces de Morena que piden que se 
retire de la Legislatura por tener intereses políticos. Durante una conferencia de prensa, en Tijuana, 
el Diputado por el PAN reiteró que no solicitará licencia a la Cámara de Diputados, y afirmó que se 
siente confiado en ganar la coordinación del Frente Amplio por México. También afirmó que sus 
recorridos son financiados con su dinero, y éstos son limitados, además de que su equipo de trabajo 
es reducido, a diferencia de las “corcholatas” de Morena que ya rebasaron su tope de campaña 
interno. [EL SOL DE TIJUANA] [EL MEXICANO] [UNIRADIO INFORMA] [ABC] [MILENIO TV] [MILENIO 
TV] [RAZÓN] 

“Si se mete con una, se mete con todo el frente”, responde Creel.- Santiago Creel, aspirante a 
encabezar el Frente Amplio por México, criticó que desde Palacio Nacional se ataque a su compañera 
Xóchitl Gálvez. “Presidente, aparte de su misoginia, es una cobardía atacar a Xóchitl Gálvez con 
mentiras y con recursos del gobierno desde Palacio Nacional. En el frente, si se mete con una, se 
mete con todos”, destacó. Vía Twitter, el también presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados escribió: “No haga berrinche: en 2024 vamos a decirle Adiós Andrés”. En tanto, Mario 
Delgado, dirigente nacional de Morena, sostuvo que el Tribunal y el INE determinaron que no hay 
proceso electoral en curso, por lo que las referencias del Presidente a la senadora se enmarcan en 
su condición de “servidora pública”. [MILENIO] [EN LA MIRA] [REFORMA] 

Gabinete es responsable de inseguridad.- De gira por Tijuana, el diputado federal Santiago Creel 
Miranda dijo que ninguno de los integrantes del gabinete del presidente López Obrador puede ser 
ajeno a la responsabilidad que tienen al haber dejado expandir al crimen organizado en el país. 
Aspirante al cargo de responsable de la construcción del Frente Amplio por México (FAM), el político 
del PAN desestimó la propuesta que en la materia presentó el excanciller Marcelo Ebrard. Alegó el 
exsecretario de Gobernación que en su opinión ese proyecto del morenista no amerita la atención, 
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en tanto proviene de alguien que “no tuvo el valor civil, la fortaleza y los valores intelectuales para 
renunciarle a su jefe cuando planteó una política de abrazos y no balazos”. Creel Miranda dijo que 
esa fallida visión ha dejado 165 mil homicidios, 43 mil desaparecidos y 15 mil feminicidios. 
[EXCÉLSIOR]  

Santiago Creel ve ‘cancha pareja ’entre aspirantes.- En su visita a la ciudad de Tijuana, el aspirante 
a la coordinación del Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, consideró que “la cancha 
está pareja” rumbo a la elección de los candidatos. El aspirante a la coordinación del Frente Amplio 
por México explicó en atención a medios que los propósitos con los que visita Baja California es tratar 
los temas de inseguridad, migración y al decreto correspondiente al IVA e ISR. [EL IMPARCIAL] 
[CDMX]  

Por día, cinco mil pesos en promedio gastan aspirantes del Frente Amplio por México: Creel 
Miranda.- El panista Santiago Creel Miranda estimó que los 13 aspirantes a la coordinación del Frente 
Amplio por México -integrado por PAN-PRI-PRD- gasta cada uno 5 mil pesos en promedio al día en 
sus respectivos recorridos por el país, aunque no hay un tope. “Nuestros gastos son mínimos”, 
nuestros eventos son reducidos en número y podrían ser más amplios, pero deseamos que estas 
campañas sean en donde estén presentes los liderazgos para que desdoblen los mensajes y hagan 
su trabajo. [DIARIO ZETA] 

Presentan solicitudes a Dip. Santiago Creel a favor del comercio en Baja California: CANACO 
TIJUANA.- El presidente de Canaco Tijuana, Julián Palombo Saucedo recibió en las instalaciones 
oficiales al diputado Santiago Creel, quien es aspirante a la Presidencia de la República. Durante la 
reunión Palombo Saucedo externo con el candidato diversas propuestas para impulsar el crecimiento 
de las actividades económicas para la administración pública federal 2024-2030 del sector que 
representa. [UNIRADIO INFORMA] 

Llega Santiago Creel para reunión con militantes del PES.- El presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel Miranda, llegó al hotel Pueblo Amigo para reunirse con militantes del PES, que en esta 
ocasión decidieron cerrar las puertas a la prensa. El también aspirante a la candidatura presidencial 
por la alianza opositora PRI-PAN-PRD, llegó acompañado por Alfonso Álvarez Juan, coordinador de 
su campaña en el Estado, y por el dirigente Estatal de Acción Nacional Mario Osuna Jiménez. [AFN] 

Santiago Creel califica de “criminal” la política de seguridad actual y propone un enfoque 
internacional en su visita a Jalisco.- El diputado federal por el PAN, Santiago Creel Miranda, durante 
su visita al estado de Jalisco, criticó las actuales estrategias de seguridad, las cuales calificó de 
“criminales” y planteó la necesidad de cooperación internacional para hacer frente al crimen 
organizado. Durante su participación en los "Diálogos por México", evento impulsado por el Foro 
Plural Jalisco, el coordinador de Cultura, Política y Civismo del Foro Plural, Salvador Cosío, introdujo 
el debate sobre la inseguridad y la impunidad que se vive en Jalisco y México, ante las escasas 
acciones por parte del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador.  [DIARIO DE COLIMA] 

Pronostica Creel un frente con MC.- El diputado federal y aspirante presidencial, Santiago Creel 
Miranda, pronosticó que en 2024 todas las fuerzas opositoras del país, incluyendo a MC, se alinearán 
en un mismo bloque opositor para enfrentar a Morena. De visita en Jalisco para impartir una 
conferencia, el legislador panista dijo que, en el caso del Partido Naranja, lo que falta es conciliar los 
intereses entre los diferentes actores dentro de este instituto político. [EL MAÑANA] [DIARIO MX] 
[NOTI CARIBE] [ESTADO ACTUAL] 
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Santiago Creel asegura que oposición ganará elecciones en 2024.- Santiago Creel estuvo en Jalisco 
y aseguró que la oposición ganará en 2024, porque la sociedad ya se dio cuenta que Morena no ha 
podido gobernar bien y afirmó que la contienda electoral será la más polarizada de la historia. Creel 
declaró:“ Yo quiero aportar toda mi experiencia en la formación de coaliciones y poder encabezar y 
construir la coalición más grande, más poderosa, más consolidada que haya existido en México, para 
imponer un nuevo modelo político de gobierno”. [HERALDO TV]  

Panistas de Puebla comenzarán promoción de perfiles del Frente por México.- El dirigente 
municipal del PAN en Puebla, Jesús Zaldívar Benavides, dio a conocer que será la próxima semana 
cuando se comience con la recolección de apoyos ciudadanos para los perfiles panistas que aspiran 
a ser él o la representante del Frente Por México. En entrevista con Telediario Puebla, el 
representante panista indicó que se cuenta con personajes como Santiago Creel y Xóchitl Gálvez, 
entre otros, para competir por la presidencia de la República en las elecciones del próximo año. 
[MILENIO PUEBLA] 

'Representante de Frente Amplio será entre Creel y yo'.- La Senadora Xóchitl Gálvez afirmó que la 
persona que representará al Frente Amplio por México en el 2024 será entre ella y el también panista 
Santiago Creel. Al llegar a un evento organizado por Poder Ciudadano y el Frente Cívico Nacional, la 
legisladora del PAN, señaló que en encuestas recientes que ha visto, está en primer lugar. [PLANO 
INFORMATIVO] [LISTA] [TELEFÓRMULA]  

'Caben todos, nadie sobra', dice Xóchitl Vázquez.- Xóchitl Gálvez tiene claro que para impulsar un 
cambio en México se requiere la participación de los ciudadanos y sumar a los partidos que busquen 
concretar un plan común que beneficie a la población. ¿Cree que al final sólo quedará usted en el 
Frente Amplio? "No, a veces sí se ve cuesta arriba buscar las firmas. Más bien, yo creo que los que 
traen un camino andado, pues sí son (Santiago) Creel, sí es (Enrique) De la Madrid, es Beatriz 
(Paredes), sí son personajes, yo creo que el propio (Miguel Ángel) Mancera, Silvano (Aureoles), son 
personajes que seguramente van a obtener las firmas y van a pasar a la siguiente etapa, que es la 
encuesta. Entonces yo creo que mínimo seis, siete, sí vamos a llegar a la siguiente etapa". [PLANO 
INFORMATIVO] 

MC pacta diálogo para evitar fracturas.- En el marco del Consejo Nacional de Movimiento 
Ciudadano, su dirigente, Dante Delgado, anunció la creación de una comisión para promover el 
diálogo con el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, y los emecistas de la entidad, a fin de evitar una 
fractura. Dicha comisión evaluará posteriormente la viabilidad de una alianza con el Frente Amplio 
por México. Al término de la reunión del Consejo Nacional, Dante Delgado dijo tener varios amigos 
en el Frente Amplio por México, entre ellos los senadores Miguel Ángel Mancera, Beatriz Paredes y 
Xóchitl Gálvez, así como el diputado Santiago Creel. [EXCÉLSIOR] [REFORMA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Se debe generar reconciliación con Iniciativa Privada en Puebla: Ignacio Mier.- El coordinador de 
los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, señaló que se debe de generar una reconciliación 
con el sector empresarial para poder mejorar las condiciones de desarrollo económico del estado. 
En entrevista con MILENIO Puebla, el legislador de Morena señaló que la inestabilidad política que 
ha vivido la entidad en los últimos años tuvo repercusiones negativas ante el sector empresarial. 
[MILENIO PUEBLA] 
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Movimiento Ciudadano llevará a cabo su sesión de Consejo Nacional.- Desde el WTC, Movimiento 
Ciudadano está a la espera de realizar la 25° sesión de su Consejo Nacional en donde definirá sus 
rutas rumbo al 2024, ha estado sonando en los últimos días la tan ansiada alianza, si van a ir o no con 
el PRI, PAN y PRD o si van a ir en solitario como en el proceso electoral de 2021. Se espera que lleguen 
los dos coordinadores, que dentro de esta sesión rendirán el informe del Congreso de la Unión, lo 
hará el propio coordinador de los diputados, Jorge Álvarez Máynez y el coordinador de los senadores, 
Clemente Castañeda. [MILENIO TV] [MILENIO] [UNIVERSAL] [JORNADA] [RAZÓN]  

Espinosa Cházaro urge a definir método en CDMX.- Con sus aspiraciones intactas para llegar a la 
Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, el diputado federal Luis Espinosa Cházaro asegura que 
irá con el método que el Comité Organizador del Frente Amplio por México apruebe para elegir a su 
abanderado y adelanta que “no se bajará”, ya que es el mejor perfil para la capital. En entrevista con 
La Razón, detalló que la ciudad es progresista y necesita de una persona de vanguardia que ayude a 
resolver los problemas de los chilangos, en temas referentes a la salud, seguridad, educación, acceso 
al agua, movilidad y medio ambiente. [RAZÓN]  

COMISIONES  

Realizan en San Lázaro foro sobre el Día Internacional de Trastorno de Déficit de Atención e 
Hiperactividad.- La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables realizó el “Primer Foro Nacional 
sobre el Día Internacional de Trastorno de Déficit de Atención e Hiperactividad TDAH”, que se 
conmemora cada 13 de julio, para sensibilizar y reflexionar en torno a la realidad que enfrenta esta 
población y sus familiares, cuyo eje principal es el interés superior de la niñez. En el foro, en 
modalidad semipresencial, se dio lectura a un mensaje de la presidenta de la Comisión, diputada 
Gabriela Sodi (PRD), donde refiere que al inicio de la LXV Legislatura se instaló la Subcomisión de 
Autismo, coordinada por la diputada Mariela López Sosa (PAN), para establecer un espacio de diálogo 
entre legisladores, especialistas y organizaciones de sociedad civil, a efecto de analizar y mejorar el 
marco normativo. [PROYECTOS POLÍTICOS] [EFEKTO 10] 

Comisión de Derechos Humanos aborda el tema de la violencia contra activistas y periodistas en 
el país.- La Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez 
(Morena), avaló cinco opiniones en sentido positivo a tres iniciativas de reformas a la Constitución 
Política, en materia de protección a los trabajadores, a las víctimas y a los derechos humanos, así 
como dos a la Ley de Migración, relativas a derechos humanos de personas extranjeras y estaciones 
migratorias ante situaciones de emergencia. [HOJA DE RUTA]  

Proponen que estado otorgue un apoyo económico a niñas, niños y adolescentes en estado de 
orfandad.- La diputada panista Cecilia Patrón Laviada plantea adicionar el artículo 4º de la 
Constitución Política para que el Estado otorgue un apoyo económico a niñas, niños y adolescentes 
en estado de orfandad, con el fin de “garantizar y dar cumplimiento a su desarrollo sano e integral, 
salvaguardando el interés superior de la niñez”. El documento, enviado a la Comisión de Puntos 
Constitucionales, señala la importancia de otorgar un apoyo económico para menores de edad que 
por la pérdida de ambos padres se encuentren en estado de orfandad, para reforzar el desarrollo 
sano e integral de las niñas, niños y adolescentes de México. [HOJA DE RUTA] 

DIPUTADOS 

Con conclusiones de conversatorios se intentará plantear reforma judicial integral: Juan Ramiro 
Robledo.- Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena) afirmó que con las conclusiones de los conversatorios 
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sobre la transformación del Poder Judicial, convocados por la bancada de Morena, se intentará 
plantear una reforma judicial integral en un próximo periodo ordinario de sesiones. Asimismo, se 
buscará el consenso con los demás grupos parlamentarios e integrantes de la SCJN. [EFEKTO 10] 

Plantean reformas para evitar la estigmatización y criminalización del trabajo sexual.- La diputada 
Reyna Celeste Ascencio Ortega (Morena) presentó una iniciativa con el fin de evitar la 
estigmatización y la criminalización del trabajo sexual, así como garantizar la seguridad de las 
trabajadoras sexuales. La legisladora plantea añadir una fracción IV Bis al artículo 7 de la Ley General 
para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia para “evitar la estigmatización del trabajo 
sexual, garantizar la seguridad de las personas que se dedican a ello y capacitar en este aspecto a los 
integrantes de las instituciones de seguridad pública”. [ HOJA DE RUTA] 

Autopistas y carreteras de México son seguras: Saúl Hernández.- Saúl Hernández Hernández 
(Morena) afirmó que las carreteras y autopistas del país son seguras, tanto para nacionales como 
extranjeros que transiten por ellas, gracias a la coordinación con la dirección general de Servicios al 
Turista, Ángeles Verdes de la Secretaría de Turismo, cuyo titular, el ingeniero Alejandro Zúñiga 
Bernal, le acompañó para presentar la nueva aplicación para la asistencia carretera. [EFEKTO 10] 

Insuficientes, modificaciones al Programa Anual de Auditorías para la Fiscalización Superior de la 
Cuenta Pública 2022: María Pérez-Jaén.- La diputada panista María Elena Pérez-Jaén Zermeño 
informó que la ASF publicó en el Diario Oficial de la Federación las “Modificaciones al Programa Anual 
de Auditorías para la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2022”. [EFEKTO 10] 

Binomios caninos de la Cámara de Diputados participan en jornada canina y felina de la alcaldía 
Venustiano Carranza.- Los binomios caninos de la Dirección General de Resguardo y Seguridad de la 
Cámara de Diputados participaron con una exhibición de adiestramiento en la jornada canina y felina 
organizada por el diputado Julio César Moreno Rivera (Morena), en la Plaza Adolfo López Mateos, de 
la Alcaldía Venustiano Carranza. La colaboración en este evento de atención integral a animales de 
compañía, tuvo como objetivo coadyuvar en la concientización del trato a las mascotas en el ámbito 
social y familiar, así como la responsabilidad que se debe tener hacia ellos y las consecuencias 
penales que conlleva su maltrato. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

OPINIÓN  

COLUMNA/ ROZONES/ EXPRESIONES DE RESPALDO.-  Relevante, nos comentan, el arropo que 
recibió Xóchitl Gálvez en las filas de los partidos de oposición y de agrupaciones de la sociedad civil, 
luego de que el Presidente revelara documentación sensible de las empresas de la senadora; 
contratos, impuestos, socios, clientes... Los dirigentes de PRI, Alejandro Moreno… Pero a éstos 
siguieron otros aspirantes a encabezar a la oposición como Santiago Creel, Enrique de la Madrid, 
Beatriz Paredes. [LA RAZÓN/p2] 

COLUMNA/ ALFREDO RIOS/ EL CIRCO DE TRES PISTAS.- El registro debe ser abierto y democrático. 
La puntera -sin la menor duda- es Xóchitl Gálvez, y atrás se encuentran Santiago Creel Miranda, 
Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid; en esta pista no hay más. [HERALDO/p9] 

COLUMNA/ RED COMPARTIDA/ EL RETO XÓCHITL.- A López Obrador; nos cuentan los especialistas, 
le urgía que la oposición presentara un candidato para irse sobre él, usar su enorme popularidad y 
ascendencia sobre el Gobierno Federal para aplastarlo, y prepararon la maquinaria, desde lejos 
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vieron la figura de Santiago Creel y prepararon el discurso y la narrativa, lo que nunca esperaron fue 
la irrupción de Xóchitl Gálvez… [LA PRENSA/p2] 

COLUMNA/ HÉCTOR MUÑOZ.- …los 12 aspirantes de Va por México ya iniciaron la colecta de firmas, 
proceso que concluirá hasta el 8 de agosto. Santiago Creel, Xóchitl Gálvez, Enrique de la Madrid, José 
Jaime, Enrique Félix, Silvano Aureoles, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, Ignacio Loyola Vera, 
Miguel Ángel Mancera, Beatriz Paredes Rangel, Jorge Luis Preciado Rodríguez, Israel Rivas y Sergio 
Iván Torres, son los aspirantes que tendrán que cumplir con el reto de recolectar 150 mil firmas en 
por lo menos 17 estados de la República. [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/ FRENTES POLÍTICOS/ **BOOMERANG.- Esta semana, Morena interpuso una queja ante 
el INE para que sancione a los aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, 
así como a los partidos que integran esta coalición, por uso indebido de recursos públicos para 
promocionarse, ya que no han renunciado a sus cargos. En la denuncia se solicita la aplicación de 
medidas cautelares contra el PAN, el PRI, el PRD, Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes, Santiago Creel, 
Miguel Ángel Mancera, Gabriel Quadri e Ignacio Loyola. [EXCÉLSIOR/p9] 

COLUMNA/ IVONNE MELGAR/ RETROVISOR/ LAS ADVERTENCIAS DE PORFIRIO MUÑOZ LEDO.- Van 
aquí las citas de dos destacados morenistas en el homenaje luctuoso a Porfirio Muñoz Ledo: “Más 
allá de diferencias, de coyunturas y de intereses que animan nuestra actuación, este recinto, el Salón 
de Plenos de la Cámara de Diputados y sede del Congreso de la Unión, representa la pluralidad y 
diversidad de nuestro pueblo. Nadie como Porfirio entendió esta circunstancia y actuó en 
consecuencia”, expuso el coordinador de la mayoría morenista en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco. 
[EXCÉLSIOR/p7] 

ARTÍCULO/ IVONNE DÍAZ TEJEDA/ MENTIRAS, SIMULACIÓN Y AGRAVIOS.- En mi artículo anterior, 
toqué puntos clave que nos permitan contar con elementos ciertos y claros para que con nuestras 
decisiones político-electorales reconstruyamos lo que el actual Gobierno Federal ha destrozado, y 
así retomar el rumbo para hacer de México un mejor país. [UNIVERSAL/p14] 

ARTÍCULO/ALEJANDRO MORENO/ POLÍTICA SOCIAL MORENISTA FRACASA.- Las carencias en 
materia de salud, alimentación, educación, vivienda, trabajo y seguridad se acumulan 
aceleradamente en nuestro país, teniendo un efecto devastador en cuanto a igualdad e inclusión. Al 
mismo tiempo, la impunidad permite a grupos criminales multiplicar su presencia en territorio 
nacional… [UNIVERSAL/p14] 

COLUMNA/CAROLINA GÓMEZ/ LA BATALLA POR LAS NOM.- El pasado martes 11 de julio, el Comité 
Consultivo de Normalización de Salud Pública se reunió, para exponer la posible cancelación de 34 
Normas Oficiales Mexicanas (NOM). Estas NOM además son, como dice el diputado Éctor Jaime 
Ramírez Barba, un estándar mínimo de calidad que debe recibir el paciente. Tan es así, que la 
propuesta de cancelación ha provocado que las organizaciones de pacientes emitan una postura al 
respecto… de preocupación. [EXCÉLSIOR/p8] 

ARTÍCULO/ DAVID COLMENARES/ MEJOR DESEMPEÑO.- Hace unos días, la Auditoría General de la 
Nación de la República Argentina convocó a la reunión regional, “EFS efectivas: el desafío de medir 
su desempeño”, esto como parte de las labores de las Comisión de Evaluación del Desempeño de la 
EFS e indicadores de Rendimiento (CEDEIR), que es un órgano interno de carácter permanente de la 
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Organización Latinoamericana y del Caribe de Entidades Fiscalizadoras Superiores (OLACEFS). [SOL 
DE MÉXICO] 

COLUMNA/ FEDERICO LA MONT/ DISTANCIA CON EL PODER JUDICIAL.- Mea culpa: el 79 presidente 
Andrés Manuel López Obrador reconoció que fracasó en la elección de ministros de la SCJN, quienes 
en junio invalidaron el "Plan B" considerar que su en Congreso de la Unión incurrió en violaciones 
graves al proceso electoral. Ante esa resolución, López Obrador se pronunció por una consulta 
ciudadana para que los electores decidan si los representantes del Poder Judicial, ministros y jueces 
fueran electos por votación como sucede con los diputados, senadores y el titular de Palacio 
Nacional. [UNOMÁSUNO/p8] 

COLUMNA/ ENRIQUETA CABRERA/ FRENTE A GRANDES CAMBIOS.- Que hay una Suprema Corte de 
Justicia de la Nación con todo el peso que le da la Constitución, que existen el Poder Legislativo y el 
Poder Judicial. El Presidente tendrá que abstenerse de hacer comentarios contra los aspirantes de la 
oposición. Y basta ya de pretender que el Presidente puede usar el poder del Estado para atacar, 
dividir, criticar e imponer. [UNIVERSAL/p15] 

ARTÍCULO/ EDUARDO CRUZ/ GRILLA CULTURAL ¿ENTONCES CON XÓCHITL? En ese momento de la 
trama sucesoria del próximo septiembre, todavía será oportuno proponer como primer punto que, 
en el reparto de diputaciones, tanto en la Cámara baja como del Congreso de la Ciudad de México, 
sumen al menos tres representantes del sector cultural. [SOL DE MÉXICO/p11] 

COLUMNA/ RUTH ZAVALETA/ INGOBERNABILIDAD.- Ciertamente, el asedio del crimen organizado 
a quienes ejercen el poder político o son responsables de procurar justicia es un problema viejo y no 
es privativo de ese estado. Para muestra, recordemos a diferentes personajes del quehacer público 
en el ámbito federal, estatal y municipal, del Poder Ejecutivo, Legislativo y Judicial, que han sido 
señalados, y hasta encarcelados, por sus nexos criminales. [EXCÉLSIOR/p15] 
INFORMACIÓN GENERAL 

EJECUTIVO 

AMLO divulga los contratos de Xóchitl por mil 473 mdp.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador difundió en sus redes sociales un documento con las supuestas ganancias de empresas de 

Xóchitl Gálvez en los últimos nueve años a través de contratos con el sector público y la iniciativa 

privada. De acuerdo con la información que ventiló, la empresa High Tech Services obtuvo entre 2015 

y 2023 ganancias por mil 65 millones 286 mil 968 pesos más 285 mil 409 pesos a través de depósitos 

en efectivo. [MILENIO / pp-p5] 

‘Ciudadanos de EU trafican más fentanilo’.- El 85 por ciento del fentanilo que llega a Estados Unidos 

desde México es transportado por ciudadanos estadounidenses, afirmó el embajador mexicano en 

Washington, Esteban Moctezuma, al subrayar que la relación es extremadamente cercana. 

Moctezuma calificó como “tonterías" las propuestas de usar militares estadounidenses para 

combatir a los cárteles del narcotráfico en México adelantadas por algunos legisladores y aspirantes 

presidenciales republicanos. [HERALDO / pp-p6] 
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GENERAL 

Reabren 5 estaciones.- A dos años del desplome de la Línea 12 del Metro, cinco estaciones del tramo 

elevado reabren sus puertas a los usuarios a partir de este sábado. El jefe de Gobierno, Marti Batres, 

indicó que los usuarios que acudan a las estaciones Culhuacán, San Andrés Tomatlán, Lomas Estrella, 

Calle 11 y Periférico Oriente, van a ingresar de manera gratuita a partir de las 8:30 de la mañana. 

[HERALDO / p7] 

ECONOMÍA 

Logra SAT recaudación histórica en el primer semestre de 2023.- El Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) reporta un incremento en la recaudación tributaria gracias al cumplimiento de los 

contribuyentes, así como las acciones de fiscalización implementadas en 2023. Hasta el 30 de junio 

de 2023, la recaudación acumulada fue de 2,272,339 millones de pesos (mdp), lo que representa un 

incremento de 220,235 mdp con respecto al mismo periodo de 2022, y un crecimiento real de 4%. 

[CRÓNICA / p7] 

La agencia Fitch degrada a “B+” la calificación crediticia de Pemex.- La agencia Fitch rebajó este 

viernes la calificación crediticia de Petróleos Mexicanos (Pemex) de "BB-" hasta "B+" con perspectiva 

negativa, lo que representa más dificultades financieras para la petrolera más endeudada del mundo. 

La calificadora justificó su decisión por el "persistente desempeño operativo débil" que ha resultado 

en la caída de los puntajes relevantes de los criterios de medioambiente, sociedad y gobernanza 

(ESG) de la empresa del Estado mexicano. [CRÓNICA / p7] 

Superpeso está en su mejor nivel desde 2015.- EI tipo de cambio marcó un nuevo mínimo en el año, 

al cerrar este viernes en 16.7383 pesos por dólar, nivel no visto desde el 7 diciembre del 2015, 

alentado por las expectativas del mercado en torno a un fin del ciclo de alzas de tasas de interés y a 

pesar del recorte en las calificaciones de Pemex por parte de Fitch Ratings. Así, la moneda mexicana 

registró una apreciación de 0.6 por ciento con relación a su cotización previa, revirtiendo la 

depreciación que mostró al inicio de la sesión, con lo que logró su sexta jornada consecutiva de 

avances. [RAZÓN / pp-p12] 

SEGURIDAD 

Repunto la trata después de covid por cárteles y el turismo sexual.- El tráfico de personas a escala 

mundial disminuyó 11 por ciento durante la pandemia de covid-19. Esa puede ser la buena noticia. 

La mala es que en México no solo no bajó ese delito durante la crisis sanitaria sino que tomó vuelo 

para alcanzar registros históricos al cierre de 2022. En otras palabras, la demanda dispuso un terreno 

fértil para la oferta de personas. Y los cárteles olieron el negocio. [MILENIO / pp-p8-p9] 

Estiman mercado de tráfico de migrantes en 12 mil mdp.- La directora de Agenda Migrante, Eunice 

Rendón, aseguró que las políticas de Estados Unidos han bloqueado las vías de migración legal y han 

empujado a los extranjeros a ir por corredores más peligrosos, que son controlados por los grupos 

del crimen organizado. La experta dijo que el mercado de tráfico de personas tendría un valor de 12 

mil millones de dólares, luego de que en 2022 autoridades del vecino del norte localizaron poco más 

de 2.4 millones de migrantes en la frontera suroeste, lo que consideró como una cifra récord. [RAZÓN 

/ pp-p10] 
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Dejó ocho heridos riña en Reclusorio Oriente.- Una riña en el Reclusorio Preventivo Varonil Oriente 

dejó como saldo ocho heridos por descalabro y un despliegue de elementos de la Secretaría de 

Seguridad Ciudadana (SSC) para controlar la situación. Los hechos ocurrieron alrededor de las 13:00 

horas y de acuerdo con la SSC, el enfrentamiento fue entre un grupo reducido de internos, quienes 

fueron identificados. [EXCÉLSIOR / p23] 

INTERNACIONAL 

Putin asegura que milicia “simplemente no existe”.- El presidente ruso, Vladimir Putin, declaró que 

el Grupo Wagner "simplemente no existe" como entidad legal, agregando otro comentario 

inescrutable a la serie de acontecimientos luego de que los mercenarios protagonizaran un 

alzamiento el mes pasado. "No hay una ley sobre organizaciones militares privadas. Simplemente no 

existe", dijo el mandatario en entrevista con el diario ruso Kommersant el jueves, en referencia al 

grupo paramilitar. [RAZÓN / p13] 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 15/07/2023 LEGISLATIVO 

Creel celebra resolución de la Corte a favor del INAI 

 

El diputado panista, Santiago Creel, celebró que la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 

defendió el derecho a la transparencia y el acceso a la 

información, al determinar que efectivamente el 

Senado fue omiso en el nombramiento de las y los 

Comisionados faltantes del Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la Información y Protección 

de Datos Personales (INAI). 

Asimismo, festejó que se optara por retornar el 

asunto a otro integrante del Pleno para votar una solución distinta ante la omisión de la Cámara de 

Senadores. 

“Celebro que hoy la Suprema Corte defienda el derecho a la transparencia y el acceso a la información, 

al determinar que efectivamente el Senado ha sido omiso en el nombramiento de los comisionados 

faltantes. Seguimos exigiendo que se le dé atención prioritaria a este tema ante los intentos de 

Movimiento Regeneración Nacional de destruir a nuestros organismos autónomos”, publicó en redes 

sociales Creel.  

De igual manera, el diputado panista comentó que la creación del INAI fue resultado de la coordinación 

política e ímpetu ciudadano, de lo cual, dijo, tuvo el honor de ser parte como responsable de la 

relación del Poder Ejecutivo con el Legislativo.  

Por mayoría de ocho votos, el Pleno de la SCJN desechó el proyecto que plantea invalidar la 

impugnación del INAI contra la omisión del Senado de México en el nombramiento de Comisionados 

faltantes.  

Desde abril de 2022, el Pleno del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 

Protección de Datos Personales se encuentra incompleto. Desde entonces, el Senado de la República 

estaba obligado a designar a dos nuevos comisionados para que el Instituto pueda operar con Pleno 

completo; es decir, con los siete integrantes que por ley deben integrarlo. 

https://oncenoticias.digital/nacional/creel-celebra-resolucion-de-la-corte-a-favor-del-inai/263488/   

https://oncenoticias.digital/nacional/creel-celebra-resolucion-de-la-corte-a-favor-del-inai/263488/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Santiago Creel celebra resolución de la Corte a favor del Inai; pide a 

Corte atender ‘intentos de Morena de destruir órganos’ 

Luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN) rechazara declarar inexistente la omisión del 

Senado para nombrar a los comisionados que hacen 

falta al Inai, el presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, demandó 

que seguirá exigiendo que se priorice la atención a los 

asuntos relacionados con los “intentos de Morena de 

destruir” a los órganos autónomos. 

El diputado panista y aspirante presidencial celebró la resolución que ayer tomó el máximo tribunal al 

desechar el proyecto de la ministra Loretta Ortiz y que se optara por retornar el asunto a otro 

integrante del pleno para votar una solución distinta ante la omisión de la Cámara Alta. 

“Celebro que hoy la Suprema Corte defienda el derecho a la transparencia y el acceso a la información, 

al determinar que efectivamente el Senado ha sido omiso en el nombramiento de los comisionados 

faltantes…Seguimos exigiendo que se le dé atención prioritaria a este tema ante los intentos de 

Morena de destruir a nuestros organismos autónomos”, escribió en redes sociales. 

Creel Miranda también mencionó que la creación del órgano de transparencia, inoperante desde hace 

tres meses por la falta de quórum, fue resultado de coordinación política de la que formó parte como 

secretario de Gobernación hace tres sexenios. 

“La creación del hoy @INAIMexico fue resultado de mucha coordinación política e ímpetu ciudadano, 

de lo cual tuve el honor de ser parte como responsable de la relación del poder Ejecutivo con el 

Legislativo”, dijo. 

El coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, también se pronunció al respecto y 

calificó la omisión que apuntó la Corte sobre el Senado como una negligencia. 

“La @SCJN fue clara: los senadores de Morena fueron omisos, y diría que negligentes, al no nombrar a 

los comisionados del INAI. De nuevo la Corte muestra su independencia y Morena, su negligencia en 

favor de la transparencia”, dijo. 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-celebra-resolucion-corte-favor-inai-pide-corte-

atender-intentos-morena-destruir-organos-536189 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-celebra-resolucion-corte-favor-inai-pide-corte-atender-intentos-morena-destruir-organos-536189
https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-celebra-resolucion-corte-favor-inai-pide-corte-atender-intentos-morena-destruir-organos-536189


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Creel no pedirá licencia 

 

Después de que varias ‘corcholatas’ de Morena se pronunciaron porque los aspirantes dejen sus 

cargos, esta mañana Santiago Creel respondió que él no va a solicitar licencia, incluso comparó sus 

gastos con los de aspirantes de Morena, ya que dijo que mientras que los de él son mínimos, los de las 

‘corcholatas’ ya rebasaron el tope. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHdDyiyqGhymEtA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215572&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHdDyiyqGhymEtA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215572&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHdDyiyqGhymEtA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215572&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp
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Santiago Creel aseguró en conferencia de prensa en 

Tijuana, no va a renunciar a la Cámara 

 Durante su estancia en esta ciudad fronteriza, en conferencia de prensa llevada a cabo esta mañana 

con medios de comunicación locales, Santiago Creel Miranda expresó que durante su visita a Tijuana, 

sus intereses son ahondar en los temas de inseguridad y migración. Teniendo conocimiento del 

aumento del 30% en inseguridad y dando la aprobación a la acción tomada por la alcaldesa de esta 

ciudad, de irse a vivir al cuartel militar. Mención también que en materia fiscal, cree que ambos lados 

de la frontera deberían de igualar el pago de impuestos, como propuesta, dijo en la Cámara Nacional 

de Comercio (CANACO) de Tijuana.  Además, Santiago Creel sostuvo que no solicitará licencia a su 

cargo en la Cámara de Diputados. “No lo haré, no voy a descabezar el Congreso”, así lo anunció esta 

mañana durante una gira que sostiene en Tijuana, Baja California. 

 

https://www.el-mexicano.com.mx/Noticia/Tijuana/51196/Santiago-Creel-asegur%C3%B3-en-conferencia-de-prensa-en-Tijuana,-

no-va-a-renunciar-a-la-C%C3%A1mara 

 

 

 

 

https://www.el-mexicano.com.mx/Noticia/Tijuana/51196/Santiago-Creel-asegur%C3%B3-en-conferencia-de-prensa-en-Tijuana,-no-va-a-renunciar-a-la-C%C3%A1mara
https://www.el-mexicano.com.mx/Noticia/Tijuana/51196/Santiago-Creel-asegur%C3%B3-en-conferencia-de-prensa-en-Tijuana,-no-va-a-renunciar-a-la-C%C3%A1mara
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Rechaza Santiago Creel Dejar La Diputación Federal 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, rechazó una vez más cumplir con las 

voces de MORENA que piden que se retire de la Legislatura por tener intereses políticos. Durante una 

conferencia de prensa, en Tijuana, el Diputado por el PAN reiteró que no solicitará licencia a la Cámara 

de Diputados, y afirmó que se siente confiado en ganar la coordinación del Frente Amplio por México. 

También afirmó que sus recorridos son financiados con su dinero, y éstos son limitados además de que 

su equipo de trabajo es reducido, a diferencia de las “corcholatas” de MORENA que ya rebasaron su 

tope de campaña interno. 

 

https://www.enlineabc.com.mx/2023/07/14/rechaza-santiago-creel-dejar-la-diputacion-federal/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.enlineabc.com.mx/2023/07/14/rechaza-santiago-creel-dejar-la-diputacion-federal/
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https://www.razon.com.mx/mexico/descabezar-congreso-dice-santiago-creel-solicitar-licencia-536257


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

15/07/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Anda en campaña, pero Santiago Creel no solicitará 

licencia de Diputado Federal 

Santiago Creel Miranda sostuvo que no solicitará licencia a su cargo en la Cámara de Diputados. “No lo 

haré, no voy a descabezar el Congreso”, así lo anunció esta mañana durante una gira que sostiene en 

Tijuana. Mencionó que su cargo como presidente de la Mesa Directiva del Congreso de la Unión no fue 

una designación de una sola persona. 

 

https://www.periodismonegro.mx/2023/07/14/anda-en-campana-pero-santiago-creel-no-solicitara-licencia-de-diputado-federal/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.periodismonegro.mx/2023/07/14/anda-en-campana-pero-santiago-creel-no-solicitara-licencia-de-diputado-federal/
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Creel Miranda buscará la presidencia por tercera ocasión; 

no renunciará a su cargo de diputado 

 Santiago Creel Miranda, quien busca por tercera ocasión la candidatura a la presidencia de la 

República, aseguró que el piso en el Frente Amplio por México es parejo, que no renunciará a su cargo 

de diputado y que está listo para aceptar el resultado del proceso interno aunque la decisión de la 

gente no le favorezca. De gira por Baja California, Creel Miranda expuso que no renunciará al cargo de 

diputado porque no piensa dejar acéfala la mesa directiva de la Cámara de Diputados, además de que 

su labor proselitista la realiza aprovechando que se encuentran en receso y que pese a sus giras no ha 

descuidado sus responsabilidades legislativas. 

 

https://www.uniradioinforma.com/sociedad/creel-miranda-buscara-presidencia-tercera-ocasion-renunciara-su-cargo-diputado-

n681755 

 

 

 

 

https://www.uniradioinforma.com/sociedad/creel-miranda-buscara-presidencia-tercera-ocasion-renunciara-su-cargo-diputado-n681755
https://www.uniradioinforma.com/sociedad/creel-miranda-buscara-presidencia-tercera-ocasion-renunciara-su-cargo-diputado-n681755
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Santiago Creel no renunciará a la presidencia de la Cámara 

de Diputados 

Santiago Creel Miranda insiste en que no renunciará a la presidencia de la Cámara de Diputados 

mientras busca la candidatura presidencial por el Frente Amplio por México. El panista respondió 

durante una conferencia de prensa que brindó en la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de Tijuana 

durante su visita a Baja California. “No lo voy a hacer porque no voy a descabezar el congreso, mi 

nombramiento lo hizo el pleno (...) por otra parte el pleno está en receso, sería una irresponsabilidad 

dejar descabezado al pleno cuando está en receso, estoy cumpliendo mis funciones y las actividades 

que tengo que cumplir”, dijo. 

 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/santiago-creel-no-renunciara-a-la-presidencia-de-la-camara-

de-diputados-10377651.html 

 

 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/santiago-creel-no-renunciara-a-la-presidencia-de-la-camara-de-diputados-10377651.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/santiago-creel-no-renunciara-a-la-presidencia-de-la-camara-de-diputados-10377651.html


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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No voy a descabezar al Congreso por solicitar licencia: Santiago Creel 

 

En Tijuana, Baja California, Santiago Creel informó que no solicitará licencia a su cargo como presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y comentó que su nombramiento no fue una 

designación de una sola persona. El legislador panista recordó que en estos momentos el Congreso se 

encuentra en receso y además subrayó que no ha descuidado sus actividades al frente de la Cámara 

baja ni tampoco ha hecho recorridos como parte de la contienda interna del Frente valiéndose de su 

cargo. “No voy a descabezar al Congreso, mi nombramiento lo hizo el Pleno, estoy cumpliendo mis 

funciones y mis actividades que tengo que cumplir, no las he dejado. Mi cargo no es un cargo que se lo 

deba a una persona no es una designación del Presidente, es de un poder soberano y por lo tanto no 

estoy en circunstancias de poder abandonar la responsabilidad sin que nadie se haga cargo del 

Congreso mexicano”, señaló Creel Miranda. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFw0fnsA%5Fv%5FMfnA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%215575&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFw0fnsA%5Fv%5FMfnA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215575&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFw0fnsA%5Fv%5FMfnA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215575&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp
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h#ps://no*ciasenlamira.com/poli*ca/san*ago-creel-responde-amlo-por-atacar-a-xochilt-galvez-si-se-mete-con-una-se-
mete-con-todos/  

https://noticiasenlamira.com/politica/santiago-creel-responde-amlo-por-atacar-a-xochilt-galvez-si-se-mete-con-una-se-mete-con-todos/
https://noticiasenlamira.com/politica/santiago-creel-responde-amlo-por-atacar-a-xochilt-galvez-si-se-mete-con-una-se-mete-con-todos/
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Santiago Creel califica de “criminal” la política de 

seguridad actual y propone un enfoque internacional en su 

visita a Jalisco 

El diputado federal por el PAN, Santiago Creel Miranda, durante su visita este jueves al estado de 

Jalisco, criticó las actuales estrategias de seguridad, las cuales calificó de “criminales” y planteó la 

necesidad de cooperación internacional para hacer frente al crimen organizado. Durante su 

participación en los "Diálogos por México", evento impulsado por el Foro Plural Jalisco, el coordinador 

de Cultura, Política y Civismo del Foro Plural, Salvador Cosío, introdujo el debate sobre la inseguridad y 

la impunidad que se vive en Jalisco y México, ante las escasas acciones por parte del presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador. 

 

https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2023-07-14-santiago-creel-califica-de-criminal-la-poltica-de-seguridad-actual-y-

propone-un-enfoque-internacional-en-su-visita-a-jalisco-- 

 

 

 
 

 

 

https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2023-07-14-santiago-creel-califica-de-criminal-la-poltica-de-seguridad-actual-y-propone-un-enfoque-internacional-en-su-visita-a-jalisco--
https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2023-07-14-santiago-creel-califica-de-criminal-la-poltica-de-seguridad-actual-y-propone-un-enfoque-internacional-en-su-visita-a-jalisco--
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Por día, cinco mil pesos en promedio gastan aspirantes del 

Frente Amplio por México: Creel Miranda 

El panista Santiago Creel Miranda estimó que los 13 aspirantes a la coordinación del Frente Amplio por 
México -integrado por PAN-PRI-PRD- gasta cada uno 5 mil pesos en promedio al día en sus respectivos 
recorridos por el país, aunque no hay un tope. 
“Nuestros gastos son mínimos”, nuestros eventos son reducidos en número y podrían ser más amplios, 
pero deseamos que estas campañas sean en donde estén presentes los liderazgos para que desdoblen 
los mensajes y hagan su trabajo. 
 
 

https://zetatijuana.com/2023/07/por-dia-cinco-mil-pesos-en-promedio-gastan-aspirantes-del-frente-amplio-por-mexico-creel-

miranda/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://zetatijuana.com/2023/07/por-dia-cinco-mil-pesos-en-promedio-gastan-aspirantes-del-frente-amplio-por-mexico-creel-miranda/
https://zetatijuana.com/2023/07/por-dia-cinco-mil-pesos-en-promedio-gastan-aspirantes-del-frente-amplio-por-mexico-creel-miranda/
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Santiago Creel ve ‘cancha pareja’ entre aspirantes 

En su visita a la ciudad de Tijuana, el aspirante a la coordinación del Frente Amplio por México, 

Santiago Creel Miranda, consideró que “la cancha está pareja” rumbo a la elección de los candidatos. El 

aspirante a la coordinación del Frente Amplio por México explicó en atención a medios que los 

propósitos con los que visita Baja California es tratar los temas de inseguridad, migración y al decreto 

correspondiente al IVA e ISR. 

 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Santiago-Creel-ve-cancha-pareja-entre-aspirantes-20230714-0014.html 
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El piso es parejo en el Frente Amplio por México y no renunciaré a mi encargo como diputado: Santiago Creel 

(newsweekespanol.com) 

https://newsweekespanol.com/2023/07/el-piso-es-parejo-en-el-frente-amplio-por-mexico-y-no-renunciare-a-mi-encargo-como-diputado-santiago-creel/
https://newsweekespanol.com/2023/07/el-piso-es-parejo-en-el-frente-amplio-por-mexico-y-no-renunciare-a-mi-encargo-como-diputado-santiago-creel/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Santiago Creel asegura que oposición ganará elecciones en 2024 

 

Santiago Creel estuvo en Jalisco y aseguró que la oposición ganará en 2024, porque la sociedad ya se 

dio cuenta que Morena no ha podido gobernar bien y afirmó que la contienda electoral será la más 

polarizada de la historia. Creel declaró: “Yo quiero aportar toda mi experiencia en la formación de 

coaliciones y poder encabezar y construir la coalición más grande, más poderosa, más consolidada que 

haya existido en México, para imponer un nuevo modelo político de gobierno”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACVGNEw2S5%2Ddv0E&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%215571&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACVGNEw2S5%2Ddv0E&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215571&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACVGNEw2S5%2Ddv0E&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215571&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp
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Llega Santiago Creel para reunión con militantes del PES 

El presidente de la Cámara Federal de Diputados, Santiago Creel Miranda, llegó esta mañana al hotel 
Pueblo Amigo para reunirse con militantes del Partido Encuentro Solidario (PES), que en esta ocasión -
extrañamente- decidieron cerrar las puertas a la prensa. 
El también aspirante a la candidatura presidencial por la alianza opositora PRI-PAN-PRD, llegó 
acompañado por Alfonso Álvarez Juan, coordinador de su campaña en el Estado, y por el dirigente 
Estatal de Acción Nacional Mario Osuna Jiménez. 
 
 
https://afntijuana.info/informacion_general/141374_llega_santiago_creel_para_reunion_con_militantes_del_pes 
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Movimiento Ciudadano dará su ‘manita a torcer’: Santiago 

Creel 

El aspirante a la candidatura a la presidencia de la República por el bloque opositor, Santiago Creel 

Miranda, visitó Jalisco (al oeste del país), donde habló de una puerta abierta para sumar al partido 

Movimiento Ciudadano al denominado Frente Amplio. Señaló de cuadros importantes del partido 

naranja que estarían impulsando una coalición, “las voces que hemos escuchado de Enrique Alfaro, de 

Luis Donaldo Colosio, de Agustín Basave, de Samuel, por el pleito interno que tiene, y lo vamos a 

arreglar ese pleito en Nuevo León, lo tenemos que arreglar, aquí no hay salida, o lo arreglamos o lo 

arreglamos, finalmente pienso que después de un recorrido complejo vamos a estar todos los partidos 

de oposición juntos”. 

 

https://estadoactual.com/movimiento-ciudadano-dara-su-manita-a-torcer-santiago-creel/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://estadoactual.com/movimiento-ciudadano-dara-su-manita-a-torcer-santiago-creel/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Creel asegura que MC dará su manita a torcer y se unirá al bloque 

opositor 

 

El aspirante a la candidatura a la Presidencia de la República por el bloque opositor, Santiago Creel, 

visitó Jalisco y ahí aseguró que Movimiento Ciudadano dará su manita a torcer y se unirá al bloque 

opositor. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Zed3KLKP6KKOqRlqJlwXpR9spCtegPj2/view 

https://drive.google.com/file/d/1Zed3KLKP6KKOqRlqJlwXpR9spCtegPj2/view
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Pronostica Creel un frente con MC 

El diputado federal y aspirante presidencial, Santiago Creel Miranda, pronosticó que en 2024 todas las 
fuerzas opositoras del país, incluyendo a Movimiento Ciudadano, se alinearán en un mismo bloque 
opositor para enfrentar a Morena. 
De visita en Jalisco para impartir una conferencia, el legislador panista dijo que, en el caso del Partido 
Naranja, lo que falta es conciliar los intereses entre los diferentes actores dentro de este instituto 
político. 
 
 
 
https://www.elmanana.com/noticias/nacional/creel-con-mc/5734899 
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Creel asegura que Movimiento Ciudadano se unirá al 

bloque opositor 

El aspirante a la candidatura a la presidencia de la República por el bloque opositor, Santiago Creel 
Miranda, visitó Jalisco (al oeste del país), donde habló de una puerta abierta para sumar al partido 
Movimiento Ciudadano al denominado Frente Amplio. 
Señaló de cuadros importantes del partido naranja que estarían impulsando una coalición, “las voces 
que hemos escuchado de Enrique Alfaro, de Luis Donaldo Colosio, de Agustín Basave, de Samuel, por el 
pleito interno que tiene, y lo vamos a arreglar ese pleito en Nuevo León, lo tenemos que arreglar, aquí 
no hay salida, o lo arreglamos o lo arreglamos, finalmente pienso que después de un recorrido 
complejo vamos a estar todos los partidos de oposición juntos”. 
 
 
https://noticaribepeninsular.com.mx/creel-movimiento-ciudadano-opositor/ 

 

 

 

https://twitter.com/SantiagoCreelM
https://twitter.com/SantiagoCreelM
https://noticaribepeninsular.com.mx/creel-movimiento-ciudadano-opositor/
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Panistas de Puebla comenzarán promoción de perfiles del 

Frente por México 

El dirigente municipal del Partido Acción Nacional, Jesús Zaldívar Benavides dio a conocer que será la 

próxima semana cuando se comience con la recolección de apoyos ciudadanos para los perfiles 

panistas que aspiran a ser él o la representante del Frente Por México. En entrevista con Telediario 

Puebla, el representante panista indicó que se cuenta con personajes como Santiago Creel y Xóchitl 

Gálvez, entre otros, para competir por la presidencia de la República en las elecciones del próximo año. 

 

https://www.milenio.com/politica/pan-puebla-comenzara-promocion-perfiles-frente-mexico 
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Sigue Xóchitl Gálvez encabezando preferencias al 2024 por 

el Frente Amplio por México: Rubrum 

Sobre el proceso interno en el Frente Amplio por México, con la pregunta "¿quién cree que debe ser el 

candidato a la Presidencia de la República?, con corte al 13 de julio, la empresa encuestadora Rubrum 

ubica en primer lugar a Xóchitl Gálvez con el 40.2% de las preferencias, seguida de Santiago Creel con 

el 17.0%, Enrique de la Madrid en tercero con el 14.7% y Beatriz Paredes con el 8.8% en cuarto. 

Continúan la lista Miguel Ángel Mancera, Francisco García Cabeza de Vaca, Jorge Luis Preciado, Silvano 

Aureoles, Ignacio Loyola, Israel Rivas, José Jaime Enrique Félix y Sergio Iván Torres con el 8.6%, 4.3%, 

2.3%, 2.1%, 1.7%, 0.3%, 0.1% y 0.0%, respectivamente. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/277774/sigue-xochitl-galvez-a-la-cabeza-en-preferencias-al-2024-por-el-frente-amplio-po 
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Confía en que MC se sume... llegado su tiempo 

Xóchitl Gálvez tiene claro que para impulsar un cambio en México se requiere la participación de los 
ciudadanos y sumar a los partidos que busquen concretar un plan común que beneficie a la población. 
¿Cree que al final sólo quedará usted en el Frente Amplio?  

 "No, a veces sí se ve cuesta arriba buscar las firmas. Más bien, yo creo que los que traen un camino 
andado, pues sí son (Santiago) Creel, sí es (Enrique) De la Madrid, es Beatriz (Paredes), sí son 
personajes, yo creo que el propio (Miguel Ángel) Mancera, Silvano (Aureoles), son personajes que 
seguramente van a obtener las firmas y van a pasar a la siguiente etapa, que es la encuesta. Entonces 
yo creo que mínimo seis, siete, sí vamos a llegar a la siguiente etapa". 
 
 
https://diario.mx/nacional/confia-en-que-mc-se-sume-llegado-su-tiempo-20230714-2076189.html 
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PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,6 15/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,6 15/07/2023 LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,6 15/07/2023 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 15/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sismo de 6.5 sacude a Pijijiapan, Chiapas, hoy 14 de julio (la-lista.com) 

https://la-lista.com/mexico/2023/07/14/sismo-de-6-5-sacude-a-pijijiapan-chiapas-hoy-14-de-julio


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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"Creel no se tiene confianza a sí mismo; debe dejar el cargo", dice 

Ebrard 

 

El excanciller Marcelo Ebrard, aspirante a suceder al 

Manuel López Obrador en 2024, señaló que si el 

diputado panista Santiago Creel, presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, tiene 

reticencia a dejar su cargo es porque no tiene 

confianza en sí mismo, a la vez que reiteró su 

llamado a su contrincante de Morena, Claudia 

Sheinbaum, a debatir sobre seguridad, “pues fue 

ella quien abrió el debate”. 

Ebrard Casaubón recorrió la ciudad de Tijuana, Baja California, donde además de visitar a trabajadores 

de la empresa Avery, se reunió con habitantes de colonias populares de la ciudad fronteriza, donde 

explicó en qué consiste su Plan Ángel, “dulce compañía”, y tras ser cuestionado sobre las críticas que 

ha hecho la exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, el exfuncionario federal reiteró su invitación a la 

aspirante presidencial a debatir sobre seguridad. 

“Yo presenté una idea sobre seguridad, que se llama Plan Ángel. Ella hizo comentarios. ¿Entonces, 

quién está debatiendo el plan? Pues ella. Que lo asuma y sería muy bueno que nos dijera cuál es su 

idea o en qué difiere del mío”, dijo Ebrard. 

El excanciller insistió en que su propuesta está tomada de lo que hacen en muchas ciudades del mundo 

sobre seguridad pública, y es con tecnología como se puede avanzar en abatir la delincuencia. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/creel-confianza-debe-dejar-cargo-dice-ebrard.html  

  

https://www.cronica.com.mx/nacional/creel-confianza-debe-dejar-cargo-dice-ebrard.html


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Ebrard critica a aspirantes presidenciales de la oposición por no dejar 

sus cargos: “Hay que renunciar y asumir el riesgo” 

 

Marcelo Ebrard cuestionó que Santiago Creel, 

Xóchitl Gálvez y otros aspirantes de la 

oposición a la presidencia de México que son 

servidores públicos no soliciten licencia o 

renuncien al cargo. 

“Todos los que estemos participando 

tenemos que dejar el cargo. Yo creo que es lo 

coherente. No entiendo esa reticencia. ¿O no 

tienen confianza en sí mismos? Hay que 

renunciar y asumir el riesgo”, expuso el 

excanciller en rueda de prensa este viernes en Tijuana, Baja California. 

Cuestionado sobre la resistencia de Santiago Creel a solicitar licencia a la Cámara de Diputados, Ebrard 

aseguró que no está bien que el panista no renuncie y que no le extraña que haya adoptado esa 

postura. 

“No me extraña de Creel, cada vez que puede, saca el cobre”, indicó. 

Por otro lado, Ebrard insistió en que Sheinbaum, quien también aspira a la candidatura presidencial de 

Morena, debata con él sobre propuestas de seguridad. 

Luego de que la ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México opinara sobre el “Plan Ángel“, la propuesta 

de seguridad de Marcelo Ebrard, y rechazara debatir con él, el aspirante a coordinar el Comité de 

Defensa de la Cuarta Transformación afirmó que fue Sheinbaum la primera en abrir la posibilidad del 

debate cuando criticó el plan presentado por el excanciller. 

“Yo presenté una idea sobre seguridad, ella me hace un comentario sobre la idea que propuse, ¿quién 

está debatiendo la idea? Ella. Pues entonces nada más que lo asuma”, expuso. 

Como parte de sus recorridos por el país, Ebrard visitó este viernes 14 de julio la ciudad fronteriza de 

Tijuana, en Baja California. Su gira se centró en una visita a una planta que produce artículos de 

papelería, que, principalmente, exporta a Estados Unidos. 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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En Avery Products, Ebrard se reunió primero con los empleados de la fábrica, donde escuchó sus 

preguntas sobre seguridad y bienestar social. 

https://latinus.us/2023/07/14/ebrard-critica-aspirantes-presidenciales-oposicion-no-dejar-cargos-hay-

renunciar-asumir-riesgo/    

https://latinus.us/2023/07/14/ebrard-critica-aspirantes-presidenciales-oposicion-no-dejar-cargos-hay-renunciar-asumir-riesgo/
https://latinus.us/2023/07/14/ebrard-critica-aspirantes-presidenciales-oposicion-no-dejar-cargos-hay-renunciar-asumir-riesgo/
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Critica Ebrard a Creel por no renunciar a la presidencia de la Cámara 

de Diputados 

 

El aspirante a coordinador Nacional de la 

Defensa de la Cuarta Transformación, 

Marcelo Ebrard criticó a Santiago Creel por 

no dejar la presidencia de la Cámara de 

Diputados. 

En conferencia de prensa desde Tijuana, 

Baja California, Ebrard Casaubón afirmó 

que lo más coherente, si Creel quiere ser 

candidato de la oposición, es que debería 

renunciar a la presidencia de la cámara 

baja. 

“No me extraña de Creel, cada vez que puede saque el cobre, que deje el cargo, todos los que estamos 

en el recorrido, participando debemos dejar el cargo, yo creo que es lo coherente, no entiendo esa 

reticencia o no se tiene confianza a sí mismo”, señaló. El excanciller reiteró que sería deseable que se 

realizaran debates entre las "corcholatas" para conocer sus propuestas, esto luego de que Claudia 

Sheinbaum ha criticado su Plan Ángel. 

“Si hay puntos de vista sobre mi idea de seguridad, lo que yo estoy diciendo es que estoy muy abierto, 

muy dispuesto a discutirlo, si tiene una opinión Claudia, sobre mi Plan Ángel lo discutimos abierto, no 

hay problema con todo respeto, consideración somos compañeros, yo creo que esta pregunta se la 

tienes que hacer a ella, porque es ella la que está opinando sobre el Plan”, indicó. 

Como parte de su gira por la entidad, se reunió con empleados de la empresa Avery, más tarde 

participó en un foro de seguridad donde se refirió al Plan Ángel. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/14/critica-ebrard-creel-por-no-renunciar-la-presidencia-de-

la-camara-de-diputados-599392.html  

  

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/14/critica-ebrard-creel-por-no-renunciar-la-presidencia-de-la-camara-de-diputados-599392.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/14/critica-ebrard-creel-por-no-renunciar-la-presidencia-de-la-camara-de-diputados-599392.html
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Marcelo Ebrard exhorta a aspirantes opositores a renunciar a sus 

cargos; Creel 'saca el cobre', dice 

En Tijuana, Baja California, Marcelo Ebrard Casaubón 

emplazó a Santiago Creel Miranda y a todos los aspirantes 

a la Presidencia del bloque opositor que dejen el cargo que 

ocupan y asuman el riesgo de competir en esta contienda, 

de lo contrario demuestran que no se tienen confianza. 

Durante el encuentro con medios en la ciudad fronteriza, 

Ebrard arremetió contra Creel después de reiterar que no 

abandonará el cargo de presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y continuar en 

búsqueda por la candidatura del Frente Amplio por México. 

“No me extraña de Creel, cada vez que puede saca el cobre, que deje el cargo. Todos los que estamos 

en este recorrido, participando, debemos dejar el cargo, yo creo que es lo correcto, no entiendo esa 

reticencia o no se tiene confianza a sí mismo”, afirmó. 

El aspirante a la coordinación de los comités de Defensa de la Cuarta Transformación dijo que el 

llamado incluye a los demás cuadros de la oposición que se apuntaron a la contienda presidencial. 

“Yo planteaba la desaparición del cargo, porque pienso que los que estamos participando nos tenemos 

que separar de los cargos que sean y asumir el riesgo, si no te tienes confianza, pues nosotros menos”, 

señaló. 

Cuestionado sobre la controversia con su contrincante Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard reiteró su 

llamado para discutir con ella las diferencias por el plan de seguridad ÁNGEL, y no con la oposición 

como lo sugirió ayer la exmandataria capitalina. 

“Yo presenté una idea que se llama plan ÁNGEL, una idea de seguridad, ella dice y hace un comentario 

sobre la idea que propuse, ¿Quién está debatiendo el plan? Ella, entonces nada más que lo asuma”, 

comentó. El extitular de Relaciones Exteriores opinó que es razonable esa idea de debatir los puntos de 

vista de cada candidato; “si ella quiere decir algo. Hoy el tema de seguridad es el número uno en el 

país; entonces sería muy bueno que nos dijera cuál es su idea o en qué difiera de la que estoy 

planteando yo”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/marcelo-ebrard-exhorta-aspirantes-opositores-renunciar-cargos-

creel-saca-cobre-dice-536245  

https://www.razon.com.mx/mexico/marcelo-ebrard-exhorta-aspirantes-opositores-renunciar-cargos-creel-saca-cobre-dice-536245
https://www.razon.com.mx/mexico/marcelo-ebrard-exhorta-aspirantes-opositores-renunciar-cargos-creel-saca-cobre-dice-536245
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Sheinbaum respondió tras incómoda entrevista: “A nadie debe extrañar que sea firme” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/14/sheinbaum-respondio-tras-incomoda-entrevista-a-nadie-debe-extranar-que-sea-firme/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Comentario 

Santos Briz (Periodista) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ LUIS ARÉVALO).- El que parece no tener experiencia es Santiago Creel, quien 

todavía no pasa el trago amargo y sigue mostrando frustración e intolerancia en sus eventos y 

conferencias. “Te estoy diciendo que son tres mil pesos, ¿no es claro eso? ¿Quieres que te diga cuánto 

me cuesta un kilómetro de gasolina? ¿Eso es lo que quieres? ¿Esa es la información, esa es la nota? 

¿Cuánto se desgastó una llanta de mi camioneta durante el recorrido? ¡Eso es lo que quieres!”, 

respondió a un reportero el diputado Presidente.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABx3iVAq5oUDWTY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215577&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABx3iVAq5oUDWTY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215577&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABx3iVAq5oUDWTY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215577&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Morena denuncia ante el INE a aspirantes de la oposición por uso 

indebido de recursos públicos 

 

 Morena denunció ante el INE a los aspirantes de oposición Santiago Creel, Xóchitl Gálvez, Beatriz 

Paredes, Miguel Ángel Mancera, Ignacio Loyola y Gabriel Quadri por uso indebido de recursos públicos 

derivado de la participación de funcionarios en actos partidistas que afectan la equidad de la 

contienda.  

 

https://drive.google.com/file/d/1xc3sNzdNoajX8vAt5iAEwwWXL8r9EVCf/view 

https://drive.google.com/file/d/1xc3sNzdNoajX8vAt5iAEwwWXL8r9EVCf/view
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'Caben todos, nadie sobra', dice Xóchitl Vázquez 

Xóchitl Gálvez tiene claro que para impulsar un cambio en México se requiere la participación de los 
ciudadanos y sumar a los partidos que busquen concretar un plan común que beneficie a la población. 
¿Cree que al final sólo quedará usted en el Frente Amplio?  

 "No, a veces sí se ve cuesta arriba buscar las firmas. Más bien, yo creo que los que traen un camino 
andado, pues sí son (Santiago) Creel, sí es (Enrique) De la Madrid, es Beatriz (Paredes), sí son 
personajes, yo creo que el propio (Miguel Ángel) Mancera, Silvano (Aureoles), son personajes que 
seguramente van a obtener las firmas y van a pasar a la siguiente etapa, que es la encuesta. Entonces 
yo creo que mínimo seis, siete, sí vamos a llegar a la siguiente etapa". 
 

https://planoinformativo.com/934860/caben-todos-nadie-sobra-dice-xochitl-vazquez 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://planoinformativo.com/934860/caben-todos-nadie-sobra-dice-xochitl-vazquez
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'Representante de Frente Amplio será entre Creel y yo' 

La Senadora Xóchitl Gálvez afirmó hoy que la persona que representará al Frente Amplio por 
México en el 2024 será entre ella y el también panista Santiago Creel. 
Al llegar a un evento organizado por Poder Ciudadano y el Frente Cívico Nacional, la legisladora del 
PAN, señaló que en encuestas recientes que ha visto, está en primer lugar. 

  "Yo creo que no hay duda que es por ahí (entre Santiago y ella)", manifestó a pregunta expresa. 
  "Ahora las encuestas que he visto el día de hoy es, primer lugar estoy yo, aparentemente; en segundo 
lugar, Santiago (Creel) y en tercer lugar De la Madrid o Beatriz (Paredes), ahí se van alternando y serían 
los que, si todo sigue igual, pasar a la siguiente ronda". 
 
 
https://planoinformativo.com/934865/representante-de-frente-amplio-sera-entre-creel-y-yo 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://planoinformativo.com/934865/representante-de-frente-amplio-sera-entre-creel-y-yo


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Comentario 

Ciro Gómez Leyva (Conductor) 

 

“Se dio un fenómeno con la aparición de Xóchitl Gálvez, algunas personas dicen un fenómeno limitado 

a ciertos espacios en los medios, a las redes sociales y algunas pocas manifestaciones en algunas pocas 

ciudades del país, no hay una medición todavía sólida que nos diga de qué tamaño ha sido el impacto 

de Xóchitl Gálvez, pero el sentimiento, la sensación es que algo grande surgió. Gabriel Quadri, quien 

ayer tomo la decisión muy parecida a la de José Ángel Gurría y a la de Idelfonso Guajardo de darse 

cuenta, seguramente se midieron, se pesaron y dijeron ‘no tenemos la menor posibilidad de 

contender’. Es Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid, pero hay ahí 

otras personas que siguen estando con la esperanza de no sé qué”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APpBYZXiblU1Dok&id=75F18D3264FEE48F%215566&cid=75F

18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APpBYZXiblU1Dok&id=75F18D3264FEE48F%215566&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APpBYZXiblU1Dok&id=75F18D3264FEE48F%215566&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Presentan solicitudes a Dip. Santiago Creel a favor del 

comercio en Baja California: CANACO TIJUANA 

El presidente de Canaco Tijuana, Julian Palombo Saucedo recibió en las instalaciones oficiales al Dip. 

Santiago Creel quien es aspirante a la Presidencia de la República. Durante la reunión el Palombo 

Saucedo externo con el candidato diversas propuestas para impulsar el crecimiento de las actividades 

económicas  para la administración pública federal 2024-2030 del sector que representa. 

 

https://www.uniradioinforma.com/sociedad/presentan-solicitudes-dip-santiago-creel-favor-comercio-baja-california-canaco-

tijuana-n681751 

 

 

 
 

 
 

 

https://www.uniradioinforma.com/sociedad/presentan-solicitudes-dip-santiago-creel-favor-comercio-baja-california-canaco-tijuana-n681751
https://www.uniradioinforma.com/sociedad/presentan-solicitudes-dip-santiago-creel-favor-comercio-baja-california-canaco-tijuana-n681751


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Xóchitl será la candidata presidencial y a Creel lo hicieron a un lado, 

afirma AMLO 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que el 

bloque de oposición ya se decantó a favor de Xóchitl 

Gálvez para la candidatura presidencial, y que han 

dejado de lado a personajes como el diputado Santiago 

Creel, aunque sean "fifís". 

El mandatario insistió en que el proceso de selección del 

candidato a la presidencia de la oposición es una 

simulación, y que ya se decidió que ese lugar lo ocupará 

la senadora Xóchitl Gálvez. 

"Buscan un personaje ¿Quién? Pues Xóchitl porque nació en un pueblo, habla a veces con groserías, es 

popular", dijo. 

"Entonces hacen de lado al pobre Santiago (Creel), aunque es fifí. Es aristócrata de alcurnia, pero no les 

importa", apuntó en su conferencia matutina. 

Señaló que aunque se enojen "los conservadores", la senadora del PAN será la candidata de la 

oposición a la presidencia. 

Pese a los señalamientos de que está "inflando" la imagen de Xóchitl Gálvez en su conferencia 

mañanera, aseguró que no importa porque "no me puedo guardar una mentira, no puedo quedarme 

callado ante una maniobra politiquera". 

Dijo que su propósito es explicar cuál es el truco en el método de selección de la oposición, al señalar 

que la política es un asunto de todos. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/xochitl-sera-la-candidata-y-a-creel-lo-hicieron-de-lado-

afirma-amlo/   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/xochitl-sera-la-candidata-y-a-creel-lo-hicieron-de-lado-afirma-amlo/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/xochitl-sera-la-candidata-y-a-creel-lo-hicieron-de-lado-afirma-amlo/
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Exclusivo: Marko dice que no "entran todos los caciques" en la lista pluri del Senado y piensa en correr a Anaya 
(lapoliticaonline.com)  

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/luego-de-los-movimientos-para-la-presidencia-las-tropas-del-pan-negocian-la-lista-plurinominal-del-senado/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/luego-de-los-movimientos-para-la-presidencia-las-tropas-del-pan-negocian-la-lista-plurinominal-del-senado/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Comentario 

Primitivo Olvera (Periodista) 

 

“Hablando de las campañas que no son campañas, de los candidatos que no son candidato, estos 

políticos que hoy luchan, unos por ser los coordinadores de la defensa de la 4T, otros por encabezar a 

la Alianza Opositora, pues se están dando escenas que revelan que algunos candidatos no están 

contentos, que no se sienten cómodos a la hora de responder preguntas. Ayer por ejemplo Santiago 

Creel Miranda, ofreció una conferencia de prensa me parece que en el estado de Querétaro, ahí fue 

cuestionado sobre los datos de cuánto se gasta en los traslados a diferentes puntos del país, pero 

cuando le pidieron que detallara con cifras a cuánto ascendían estos gastos, se vio notablemente 

molesto, terminó regañando al periodista que hacia los cuestionamientos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1NEHnze4FQxG3GJoYBAAZqcMR_bDeN0td/view 

https://drive.google.com/file/d/1NEHnze4FQxG3GJoYBAAZqcMR_bDeN0td/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Daniel Sangeado (Periodista) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAIME GUERRERO).- “Otro que reventó fue Santiago, andaba en Querétaro 

cuando le preguntaron cómo pagaba la ‘viajadera’. Y es que el pasado 12 de julio, Santiago Creel 

ofreció una conferencia como aspirante a la coordinación del Frente Amplio por México en la que 

reveló cuánto gasta aproximadamente en los traslados de Ciudad de México a otras entidades; sin 

embargo, explotó cuando un periodista insistió en que diera detalles al respecto y le pidió más 

claridad. El diputado se molestó ante la insistencia. “A ver, te estoy diciendo que estar aquí no me 

costó más de tres mil pesos ¿quieres que te diga cuánto me costó un kilómetro de gasolina?, ¿eso es lo 

que quieres?, ¿esa es tu información?, ¿esa es la nota que te parece?, ¿cuánto se desgastó una llanta 

de mi camioneta durante el recorrido?”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFY7r6BxayoFU2w&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215578&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFY7r6BxayoFU2w&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215578&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFY7r6BxayoFU2w&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215578&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Comentario 

Gabriela Warkentin (Periodista) 

 

“Como que algunos andan sensibles, porque no sé si vieron lo que le sucedió a Santiago Creel; hace un 

par de días estaba en una conferencia de prensa y un reportero le preguntó sobre sus gastos de 

campaña y el tono bueno... el tono de Creel”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1dOhAfT5y-DAe83nlKWWNC6hQZDF8xqRH/view 

https://drive.google.com/file/d/1dOhAfT5y-DAe83nlKWWNC6hQZDF8xqRH/view
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JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

Luis Donaldo Colosio, ¿Va o no va de candidato a la presidencia? 

En sus marcas, listos, ¡fuera!  Ahora sí la carrera por la presidencia ya empieza a emparejarse 
pues los 12 aspirantes de Va por México ya iniciaron la colecta de firmas, proceso que concluirá 
hasta el 8 de agosto. 
Santiago Creel, Xóchitl Gálvez, Enrique de la Madrid, José Jaime, Enrique Félix, Silvano 
Aureoles, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, Ignacio Loyola Vera, Miguel Ángel 
Mancera, Beatriz Paredes Rangel, Jorge Luis Preciado Rodríguez, Israel Rivas y Sergio 
Iván Torres, son los aspirantes que tendrán que cumplir con el reto de recolectar 150 mil firmas 
en por lo menos 17 estados de la República. 
En Morena las llamadas “corcholatas” Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto 
López, Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco, siguen adelante en 
la carrera, pues el próximo lunes entrarán en la cuarta semana de recorridos por el país.  
Pero si algo ha llamado la atención en los últimos días es la irrupción de Xóchitl Gálvez Ruiz al 
escenario político nacional, como una aspirante con amplias posibilidades de construir una 
candidatura altamente competitiva a la presidencia de la república, desde el frente opositor. 
Sin duda, la fuerza que está tomando la senadora panista aportó el elemento de incertidumbre 
en el proceso electoral que, aunque formalmente todavía no inicia, ya desató algunas tensiones 
en Movimiento Ciudadano (MC). 
Y es que algunas figuras de este partido como Luis Donaldo Colosio Riojas, alcalde de 
Monterrey, consideran que sería deseable una posible alianza de MC con el PAN y el PRD 
rumbo a las elecciones de 2024, pero aclaró que a dicha unión le sobra el PRI al reconocer que 
el tricolor ha tenido liderazgos políticos que lo convierten en una opción inviable para el país. 
En cambio, el líder de este partido, Dante Delgado pidió paciencia a sus militantes y dijo que su 
partido no se pronunciará por una eventual alianza rumbo a las elecciones presidenciales de 
2024. 
Colosio habló de la posibilidad de encabezar la candidatura presidencial de su partido en las 
elecciones del 24 y congruente, aseguró que, aunque le halaga que la gente lo tenga en esa 
estima, él ya tiene tomada una decisión desde hace mucho tiempo. 
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"Pero por respeto a los tiempos electorales y a la investidura que ostentó -como Alcalde-, voy a 
esperar al proceso electoral para anunciar mi decisión.", afirmó. 
Señaló que, aunque sí ha platicado con Dante Delgado sobre las elecciones del 2024, prefiere 
enfocarse en el presente. 
"Luego hay gente que se marea por lo que viene en el 24 y se les olvida que estamos en el 23. 
Para mí el cargo más importante es el que tengo actualmente", dijo. 
Así, el joven Colosio consideró irresponsable que varios aspirantes renuncien a sus trabajos 
con miras a participar en el proceso interno de sus partidos, pues están desatendiendo el trabajo 
que les fue encomendado y, de paso, le pone misterio a la carrera pues más adelante dirá si va 
o no va por la candidatura presidencial. No lo perderemos de vista. 
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Se debe generar reconciliación con Iniciativa Privada en 

Puebla: Ignacio Mier 

El coordinador de los diputados federales de Movimiento de Regeneración Nacional, Ignacio Mier 

Velazco señaló que se debe de generar una reconciliación con el sector empresarial para poder 

mejorar las condiciones de desarrollo económico del estado. En entrevista con MILENIO Puebla, el 

legislador de Morena señaló que la inestabilidad política que ha vivido la entidad en los últimos años 

tuvo repercusiones negativas ante el sector empresarial. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/generar-reconciliacion-iniciativa-privada-puebla-mier 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/generar-reconciliacion-iniciativa-privada-puebla-mier


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Movimiento Ciudadano llevará a cabo su sesión de Consejo Nacional 

 

Desde el WTC, Movimiento Ciudadano está a la espera de realizar la 25° sesión de su Consejo Nacional 

en donde definirá sus rutas rumbo al 2024, ha estado sonando en los últimos días la tan ansiada 

alianza, si van a ir o no con el PRI, PAN y PRD o si van a ir en solitario como en el proceso electoral de 

2021. Se espera que lleguen los dos coordinadores, que dentro de esta sesión rendirán el informe del 

Congreso de la Unión, lo hará el propio coordinador de los diputados, Jorge Álvarez Máynez y el 

coordinador de los senadores, Clemente Castañeda. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALHiWk3%5FuCE3sGs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%215570&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALHiWk3%5FuCE3sGs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215570&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALHiWk3%5FuCE3sGs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215570&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp
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Realizan en San Lázaro foro sobre el Día Internacional de 

Trastorno de Déficit de Atención e Hiperactividad 

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables realizó el “Primer Foro Nacional sobre el Día 

Internacional de Trastorno de Déficit de Atención e Hiperactividad TDAH”, que se conmemora cada 13 

de julio, para sensibilizar y reflexionar en torno a la realidad que enfrenta esta población y sus 

familiares, cuyo eje principal es el interés superior de la niñez. 

 

https://efekto10.com/realizan-en-san-lazaro-foro-sobre-el-dia-internacional-de-trastorno-de-deficit-de-atencion-e-hiperactividad/ 

 

 

https://efekto10.com/realizan-en-san-lazaro-foro-sobre-el-dia-internacional-de-trastorno-de-deficit-de-atencion-e-hiperactividad/
https://efekto10.com/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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El PAN propone aplicar el IEPS a cigarros electrónicos, vapeadores y 

dispositivos alternativos al tabaco 

 

 La senadora del PAN, Gina Andrea Cruz, presentó dos iniciativas para regular los vareadores y no 

prohibirlos como pretende el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. De acuerdo con las iniciativas 

de la senadora la prohibición de los vapeadores solo incentiva el mercado negro y evita que las 

autoridades puedan controlar eficazmente la producción y comercialización de estos productos. 

Propuso establecer un impuesto especial al IEPS de 3.66 pesos por mililitro para líquidos a cigarro 

electrónicos o vapeadores. La iniciativa para regular productos alternativos al tabaco se turnó a las 

comisiones de Salud y Estudios Legislativos del Senado para su análisis y discusión, mientras que la que 

busca imponer el IEPS a estos productos se turnó a la Cámara de Diputados.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJzg8DAoDfr5QfY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215576&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJzg8DAoDfr5QfY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215576&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJzg8DAoDfr5QfY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215576&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

PP-6 15/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

PP-6 15/07/2023 LEGISLATIVO 
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Bernardino Esparza (Analista Político) / Eduardo Ruiz-Healy 

 

“Hicieron una reforma constitucional, hablando de la electoral, en el año 2014, en donde reformaron el 

artículo 65 y tendremos nuevos senadores y diputados el uno de agosto de 2024, por lo que en un mes 

podría haber mil diputados y 256 senadores. Desde mi punto de vista es muy fácil resolver este 

problema, lo primero es reformar la Constitución y quitar esta excepción, porque es una excepción a 

una regla. Hay una palabra en el artículo 65, ‘excepto’, la cual tienen que quitar, “Excepto cuando el 

Presidente tome posesión el primero de octubre. Entonces, tienen que quitar esa palabra, una reforma 

constitucional con un artículo transitorio, y se quitan de problemas”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APUC2t818P8u2No&id=BEBB992B33844BAA%21664&cid=BE

BB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APUC2t818P8u2No&id=BEBB992B33844BAA%21664&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APUC2t818P8u2No&id=BEBB992B33844BAA%21664&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Comisión de Derechos Humanos aborda el tema de la 

violencia contra activistas y periodistas en el país 

La Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena), 

avaló cinco opiniones en sentido positivo a tres iniciativas de reformas a la Constitución Política, en 

materia de protección a los trabajadores, a las víctimas y a los derechos humanos, así como dos a la 

Ley de Migración, relativas a derechos humanos de personas extranjeras y estaciones migratorias ante 

situaciones de emergencia. 

 

https://efekto10.com/comision-de-derechos-humanos-aborda-el-tema-de-la-violencia-contra-activistas-y-periodistas-en-el-pais/ 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/comision-de-derechos-humanos-aborda-el-tema-de-la-violencia-contra-activistas-y-periodistas-en-el-pais/
https://efekto10.com/
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Hamlet García Almaguer (Diputado – Morena) 

Entrevista con Óscar Mario Beteta 

 

“El Senado de la República cumplió en una primera ronda porque votaron por dos perfiles, la propia 

Constitución establece que el Presidente de la República tiene el derecho de vetar a quienes el Senado 

designe para integrar el pleno del INAI; el Presidente ejerció un derecho constitucional y puede vetar 

dos veces por cada uno de los tres nombramientos. En una de las tres vacantes que existen en este 

momento hay una suspensión dictada por un juez federal, la Corte dice, estás omitiendo la 

designación, estás incumpliendo con tus funciones y nosotros respondemos, pues hay una orden de un 

juez que dice que no puedo designar a uno de los tres, a quién le hago caso, al juez de distrito o a la 

Suprema Corte y esto nos llevó hacia el final de la sesión de ayer, a decidir que no tenían acuerdo”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1gK69USEsxdITKMMJz7wv115IysUsaEPj/view  

https://drive.google.com/file/d/1gK69USEsxdITKMMJz7wv115IysUsaEPj/view
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Con conclusiones de conversatorios se intentará plantear 

reforma judicial integral en un próximo periodo ordinario 

de sesiones: Juan Ramiro Robledo 

El diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena) afirmó que con las conclusiones de los conversatorios 

sobre la transformación del Poder Judicial, convocados por la bancada de Morena, se intentará 

plantear una reforma judicial integral en un próximo periodo ordinario de sesiones. Asimismo, se 

buscará el consenso con los demás grupos parlamentarios e integrantes de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN). 

 

https://efekto10.com/con-conclusiones-de-conversatorios-se-intentara-plantear-reforma-judicial-integral-en-un-proximo-periodo-

ordinario-de-sesiones-juan-ramiro-robledo/ 

 

 

https://efekto10.com/con-conclusiones-de-conversatorios-se-intentara-plantear-reforma-judicial-integral-en-un-proximo-periodo-ordinario-de-sesiones-juan-ramiro-robledo/
https://efekto10.com/con-conclusiones-de-conversatorios-se-intentara-plantear-reforma-judicial-integral-en-un-proximo-periodo-ordinario-de-sesiones-juan-ramiro-robledo/
https://efekto10.com/
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Plantean reformas para evitar la estigmatización y 

criminalización del trabajo sexual 

La diputada Reyna Celeste Ascencio Ortega (Morena) presentó una iniciativa con el fin de evitar la 

estigmatización y la criminalización del trabajo sexual, así como garantizar la seguridad de las 

trabajadoras sexuales. La legisladora plantea añadir una fracción IV Bis al artículo 7 de la Ley General 

para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia para “evitar la estigmatización del trabajo 

sexual, garantizar la seguridad de las personas que se dedican a ello y capacitar en este aspecto a los 

integrantes de las instituciones de seguridad pública”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/plantean-reformas-para-evitar-la-estigmatizacion-y-criminalizacion-del-trabajo-sexual/ 

 

 
 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/plantean-reformas-para-evitar-la-estigmatizacion-y-criminalizacion-del-trabajo-sexual/
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Plantean reformas para evitar la 
estigmatización y criminalización del trabajo 

sexual 
 

Boletín No. 4648 

• La diputada Ascencio Ortega (Morena) propone modificar la Ley General para la Prevención Social de la Violencia y la 

Delincuencia 

La diputada Reyna Celeste Ascencio Ortega (Morena) presentó una iniciativa con el fin de evitar la estigmatización y la 

criminalización del trabajo sexual, así como garantizar la seguridad de las trabajadoras sexuales. 

La legisladora plantea añadir una fracción IV Bis al artículo 7 de la Ley General para la Prevención Social de la Violencia 

y la Delincuencia para “evitar la estigmatización del trabajo sexual, garantizar la seguridad de las personas que se dedican 

a ello y capacitar en este aspecto a los integrantes de las instituciones de seguridad pública”. 

La iniciativa, turnada a la Comisión de Seguridad Ciudadana, precisa que, en la prevención social de la violencia y la 

delincuencia en el ámbito social, se debe evitar la desacreditación de esta actividad laboral. 

En la fundamentación del documento se explica que el objetivo es impedir que el trabajo sexual se criminalice o se advierta 

como una actividad ilícita y que con motivo de ello las personas que se dedican a este trabajo sean perseguidos o agredidos 

por otras personas o bien por las instituciones de seguridad pública.  

“Se trata de cambiar una perspectiva de discriminación, odio y violencia hacia un grupo de personas, precisamente el 

abordarlos como infractores de la ley, aunque solo estén trabajando, lo que conlleva a su persecución y discriminación, con 

especial énfasis por parte de las policías”, establece el texto. 

Ascencio Ortega agrega en su iniciativa que lo que se busca es reconocer la existencia del trabajo sexual y que el mismo no 

es una fuente de violencia, sino de una actividad para el sustento de muchas personas y familias. 

Añade que el Estado debe proteger a las y los trabajadores sexuales y prevenir los delitos violentos e ilícitos que se cometen 

en contra de estas personas, particularmente por parte de integrantes de las policías; por ello es de suma importancia 

capacitar a los cuerpos de seguridad pública en esta materia. 
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Señala que, de acuerdo a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, la criminalización y la discriminación aún 

presentes hacia quienes ejercen el trabajo sexual, aunadas a la marginación y falta de acceso a la información, impiden su 

acceso a los beneficios de seguridad social que tienen otros trabajadores. 

La propuesta de la diputada Ascencio Ortega puntualiza que desde el Congreso de la Unión se deben dar bases generales, 

con la finalidad de prevenir la violencia, lograr un tratamiento adecuado de las instituciones de seguridad pública hacia 

quienes ejercen el trabajo sexual. 

 

 
 
 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Úrsula Patricia Salazar (Diputada Local – Morena) 

Entrevista con Samuel Cuervo 

“Ha sido larga la historia de la 65 Legislatura en Tamaulipas, desde la 64 han hecho violaciones a la Ley 

y donde el Grupo Parlamentario de Morena hemos estado trabajando y luchando contra estas 

violaciones que solamente le lleva al Grupo Parlamentario de Acción Nacional a un blindaje del 

exgobernador (Cabeza de Vaca). Tuvimos una sentencia por parte del Tribunal Electoral donde le dan la 

presidencia de la Junta de Coordinación Política al diputado Félix García, coordinador del grupo del 

PAN, antes de la notificación de esta sentencia, se crea lo que es la Junta de Gobierno, ellos llegan al 

Congreso de una manera violenta a querer tomar posesión de las instalaciones. Ellos quisieron llegar 

de manera autoritaria y sobre todo con mucho vandalismo, ingresaron al Congreso del estado 

diputados locales, diputados federales. Nuestro compañero que está encargado de Comunicación 

Social del Congreso del Estado, José Luis Figueroa, fue agredido por el diputado federal, Vicente 

Verástegui Ostos y retirado a la fuerza del lugar donde él desempeña su trabajo”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADbA1Qb2Bliht2g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215568&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADbA1Qb2Bliht2g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215568&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADbA1Qb2Bliht2g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215568&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp
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Autopistas y carreteras de México son seguras: Saúl 

Hernández 

El diputado de Saúl Hernández Hernández (Morena) afirmó que las carreteras y autopistas del país son 

seguras, tanto para nacionales como extranjeros que transiten por ellas, gracias a la coordinación con 

la dirección general de Servicios al Turista, Ángeles Verdes de la Secretaría de Turismo, cuyo titular, el 

ingeniero Alejandro Zúñiga Bernal, le acompañó para presentar la nueva aplicación para la asistencia 

carretera. 

https://efekto10.com/autopistas-y-carreteras-de-mexico-son-seguras-saul-hernandez/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/autopistas-y-carreteras-de-mexico-son-seguras-saul-hernandez/
https://efekto10.com/
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Binomios caninos de la Cámara de Diputados participan en 

jornada canina y felina de la alcaldía Venustiano Carranza 

Los binomios caninos de la Dirección General de Resguardo y Seguridad de la Cámara de Diputados 
participaron con una exhibición de adiestramiento en la jornada canina y felina organizada por el 
diputado Julio César Moreno Rivera (Morena), en la Plaza Adolfo López Mateos, de la Alcaldía 
Venustiano Carranza. 
La colaboración en este evento de atención integral a animales de compañía, tuvo como objetivo 
coadyuvar en la concientización del trato a las mascotas en el ámbito social y familiar, así como la 
responsabilidad que se debe tener hacia ellos y las consecuencias penales que conlleva su maltrato. 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/binomios-caninos-de-la-camara-de-diputados-participan-en-jornada-canina-y-felina-de-la-

alcaldia-venustiano-carranza/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/binomios-caninos-de-la-camara-de-diputados-participan-en-jornada-canina-y-felina-de-la-alcaldia-venustiano-carranza/
https://www.nuevomexicoplural.com/binomios-caninos-de-la-camara-de-diputados-participan-en-jornada-canina-y-felina-de-la-alcaldia-venustiano-carranza/
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Binomios caninos de la Cámara de Diputados 
participan en jornada canina y felina de la 

alcaldía Venustiano Carranza 
 

Boletín No. 4650 

• Hoy se vive una nueva época en donde se ha legislado en contra del maltrato animal: diputado Moreno Rivera (Morena) 

Los binomios caninos de la Dirección General de Resguardo y Seguridad de la Cámara de Diputados participaron con una 

exhibición de adiestramiento en la jornada canina y felina organizada por el diputado Julio César Moreno Rivera (Morena), 

en la Plaza Adolfo López Mateos, de la Alcaldía Venustiano Carranza.  

La colaboración en este evento de atención integral a animales de compañía, tuvo como objetivo coadyuvar en la 

concientización del trato a las mascotas en el ámbito social y familiar, así como la responsabilidad que se debe tener hacia 

ellos y las consecuencias penales que conlleva su maltrato. 

Al respecto, el diputado Moreno Rivera aseguró que “hoy se vive una nueva época en donde se ha legislado en contra del 

maltrato animal” y a favor de su penalización, pues explicó, antes sólo eran consideradas faltas administrativas, incluso 

había gente que los tenía en espacios inadecuados como azoteas y en situaciones hirientes. 

“Recuerden que en el Código Penal los actos de maltrato o crueldad animal, sin causar la muerte, puede ser sancionado de 

6 meses a 2 años de prisión”, expuso. 

Lamentó los recientes casos de crueldad animal en contra mascotas, como en el del perrito que fue aventado a un cazo con 

aceite hirviendo, por lo que invitó a la población a denunciar hechos de maltrato animal. 

Resaltó que cuando estuvo al frente de esta alcaldía se construyó una clínica veterinaria propia de la demarcación, ubicada 

en la Calle de Artilleros, en donde se brinda atención médica y servicios de esterilización, y se cuenta, incluso, con un 

crematorio de mascotas. 

Alejandro Román Silvestre Rojo, director operativo de seguridad de la Cámara de Diputados, agradeció la invitación para 

participar en esta actividad que vincula y fomenta las actividades sociales y recreativas entre familias dueñas de mascotas, 

vecinos y sus representantes. 
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Explicó que la Cámara de Diputados cuenta con un Grupo Especial de Neutralización de Riesgos, que a través de binomios 

caninos realizan la labor de rastreo de sustancias explosivas, así como tareas de prevención de riesgos. 

Posteriormente, presentó a los perros Jacko, Thor y Starky, quienes realizaron ejercicios de obediencia básica. Asimismo, 

expuso la importancia de los derechos de los animales, su cuidado y protección. Además, invitó a la ciudadanía a no tener 

a los perritos en la azotea, “eso es criminal y no se vale, ellos son nuestros aliados y amigos”.  

El encargado de la Unidad Canina de la Cámara de Diputados, Sergio Cruz Cruz, dijo que los binomios caninos tienen la 

función de identificar bultos o maletas sospechosas que pudieran ser un artefacto explosivo. Detalló que los binomios 

caninos son entrenados mediante la obediencia con premios.  

Conminó a la ciudadanía estar conscientes de que para tener un perro se debe tener espacio, tiempo para cuidarlo y que 

éstos sean esterilizados. 

Añadió que las mascotas entienden lo que tú quieres de ellos. “No saben qué es lo bueno y lo malo, se los debemos explicar. 

Morder las suelas es sinónimo de amor a sus amos”. Agregó que tener una adecuada educación permitirá que las mascotas 

sean un amigo y no un conflicto en casa. 

En el evento se otorgaron de manera gratuita servicios de esterilización y vacunación de mascotas. 
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Proponen que estado otorgue un apoyo económico a 

niñas, niños y adolescentes en estado de orfandad 

La diputada Cecilia Anunciación Patrón Laviada (PAN) plantea adicionar el artículo 4º de la Constitución 

Política para que el Estado otorgue un apoyo económico a niñas, niños y adolescentes en estado de 

orfandad, con el fin de “garantizar y dar cumplimiento a su desarrollo sano e integral, salvaguardando 

el interés superior de la niñez”. El documento, enviado a la Comisión de Puntos Constitucionales, 

señala la importancia de otorgar un apoyo económico para menores de edad que por la pérdida de 

ambos padres se encuentren en estado de orfandad, para reforzar el desarrollo sano e integral de las 

niñas, niños y adolescentes de México. 

 

https://hojaderutadigital.mx/proponen-que-estado-otorgue-un-apoyo-economico-a-ninas-ninos-y-adolescentes-en-estado-de-

orfandad/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/proponen-que-estado-otorgue-un-apoyo-economico-a-ninas-ninos-y-adolescentes-en-estado-de-orfandad/
https://hojaderutadigital.mx/proponen-que-estado-otorgue-un-apoyo-economico-a-ninas-ninos-y-adolescentes-en-estado-de-orfandad/
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Proponen que Estado otorgue un apoyo 
económico a niñas, niños y adolescentes en 

estado de orfandad 
 

Boletín No. 4649 

• Diputada Patrón Laviada (PAN) propone reformar el artículo 4º constitucional para entregarles 

dos mil 900 pesos mensuales 

La diputada Cecilia Anunciación Patrón Laviada (PAN) plantea adicionar el artículo 4o de la 

Constitución Política para que el Estado otorgue un apoyo económico a niñas, niños y adolescentes 

en estado de orfandad, con el fin de “garantizar y dar cumplimiento a su desarrollo sano e integral, 

salvaguardando el interés superior de la niñez”.  

El documento, enviado a la Comisión de Puntos Constitucionales, señala la importancia de otorgar 

un apoyo económico para menores de edad que por la pérdida de ambos padres se encuentren 

en estado de orfandad, para reforzar el desarrollo sano e integral de las niñas, niños y 

adolescentes de México. 

Se plantea en los transitorios de la iniciativa que el Estado otorgue mensualmente el equivalente 

a una Unidad de Medida y Actualización (UMA), aproximadamente 2 mil 900 pesos, a niñas, niños 

y adolescentes en estado de orfandad, siempre y cuando el menor se encuentre estudiando y 

acreditando sus ciclos escolares.  

Dichos recursos serían otorgados por autoridades federales y locales, de acuerdo a lo estipulado 

en el artículo 4º de la Constitución. Además, el beneficiario para niñas, niños y adolescentes será 

aquel familiar que ostente su patria potestad. En caso de no contar con un familiar, se creará un 

fideicomiso y los recursos se entregarán cuando el menor cumpla 18 años. 

La propuesta destaca que este apoyo estaría condicionado a la continuidad de los estudios de la 

niña, niño o adolescente, que estén acreditando sus ciclos escolares, y que los recursos se destinen 

para la alimentación y las necesidades del menor de edad. 
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De igual forma, considera que las autoridades visiten frecuentemente al menor con la finalidad de 

verificar que se encuentre en situaciones óptimas y para asegurar que los recursos entregados se 

utilicen en su beneficio. 

De acuerdo con el Inegi, hay más de un millón 600 mil niños, niñas y jóvenes menores de edad 

que viven sin sus padres en México. Además, es uno de los países con mayor número de infantes 

que han perdido a alguno de sus padres, con poco más de 131,325 mil, que equivalen al 16.65 por 

ciento del total de los contabilizados en el mundo. 

La Asociación Parlamentaria de Mujeres Demócratas estima que sólo se dieron en adopción 50 

infantes entre 2016 y 2021 de los más de 30 mil que hay en posibilidad de ser adoptados.  

Al problema de la orfandad y la adopción se suma un sistema gubernamental lento, burocrático y 

hasta poco empático con los menores; también la ayuda escasa para niños, niñas y jóvenes para 

que tengan una nueva familia y/o estancia, añade la propuesta de la diputada Patrón Laviada. 

Menciona que México ratificó la Convención sobre los Derechos del Niño en 1990; sin embargo, 

fue hasta 2011 que incorporó el principio del interés superior de la niñez en el artículo 4o. de la 

Constitución, por lo que es fundamental que a todos los menores se les garantice, proteja y se les 

haga cumplir este derecho a satisfacer sus necesidades.   

La diputada del PAN considera que México debe comprometerse de manera decidida a que 

ninguna niña o niño se quede atrás; es por eso que las autoridades deben establecer un 

compromiso serio para garantizar el derecho de prioridad de las niñas y los niños.  

“Desde esta perspectiva, hay una responsabilidad mayor, tanto jurídica como ética dentro de 

nuestra Cámara de Diputados, en donde se debe llevar a cabo una discusión a la altura de las 

circunstancias y necesidades impuestas por este contexto”, concluyó. 

 

 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Cecilia Anunciación Patrón (Diputada – PAN) 

Entrevista con Federico Lamont 

 

“Solo en la pandemia murieron más de 70 mil personas, dejando, según datos del DIF nacional más de 

118 mil infantes huérfanos y con base en esta información que tengo pues presentamos esta iniciativa 

de ley para reformar la Constitución, para que a los niños que están en esta situación de vulnerabilidad 

puedan tener un seguro de orfandad. Muchos de estos niños, sus padres mueren y sus familiares no se 

los quieren llevar porque no tienen el apoyo económico para poder atenderlos y muchos de ellos 

terminan en albergues”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1qidCYBY86llXciexKVrr1_1NMHbrY12r/view 

https://drive.google.com/file/d/1qidCYBY86llXciexKVrr1_1NMHbrY12r/view
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Lanza reto Daniela Álvarez a Adán Augusto López y Andrea 

Chávez 

La diputada federal del PAN, Daniela Álvarez, con motivo de la presencia de Adán Augusto López 
Hernández en Chihuahua, le retó a él y a la diputada federal por Morena, Andrea Chávez para que 
compruebe la factura del supuesto taxi aéreo y de unidades oficiales para presuntos fines personales.  
"Quién diría que el desmoronamiento de las aspiraciones de Adán Augusto López Hernández 
empezarían en el estado de Chihuahua, este video viene al tema porque los próximos días Adán 
Augusto López Hernández estará visitando el estado de Chihuahua pero que puede ser una buena 
oportunidad para que responda a todos los cuestionamientos que la diputada Andrea Chávez no ha 
querido o no ha podido responder", dijo. 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/277755/video-lanza-reto-daniela-lvarez-a-adan-augusto-lopez-y-andrea-chavez 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/277755/video-lanza-reto-daniela-lvarez-a-adan-augusto-lopez-y-andrea-chavez


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Gabriel Quadri declina en la contienda por la candidatura del Frente 

Amplio 

 

El diputado Gabriel Quadri del PAN anunció ayer que declina en la contienda por la candidatura del 

Frente Amplio por México y suma sus esfuerzos, integrándose al proyecto de la persona que resulte 

ganadora como responsable del Frente Amplio. Quadri afirmó además que por invitación del 

presidente blanquiazul, Marko Cortés, se sumará al equipo de especialistas del Frente en materia de 

medio ambiente, sustentabilidad y cambio climático. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOEBgLLTqzgPOVA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215565&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOEBgLLTqzgPOVA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215565&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOEBgLLTqzgPOVA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215565&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp
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Quadri se baja de la contienda 
 

Gabriel Quadri de la Torre anunció su decisión de bajarse de la contienda por la candidatura 

presidencial, para declinar e integrarse al proyecto del aspirante ganador de la responsabilidad del 

Frente Amplio por México (FAM).Mediante un comunicado, Quadri dio a conocer su postura en la 

contienda electoral rumbo a 2024. También informó que Marko Cortés, presidente nacional del PAN, lo 

invitó a formar parte del equipo de especialistas del Frente opositor, en materia de medio ambiente, 

sustentabilidad y cambio climático. 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/quadri-se-baja-de-la-contienda/456532/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/quadri-se-baja-de-la-contienda/456532/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Se baja Quadri de la carrera por la candidatura presidencial 

 

Gabriel Quadri de la Torre, uno de los trece aspirantes para encabezar al Frente Amplio por México, 

declinó su participación en el proceso de selección de la alianza Va por México. Reiteró su compromiso 

con el país, con la oposición y su actual partido, Acción Nacional. Anunció que se suma al equipo de 

asesores especialistas del frente en materia de medio ambiente, sustentabilidad y cambio climático.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIERkXXHXRDMlYY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215574&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIERkXXHXRDMlYY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215574&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIERkXXHXRDMlYY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215574&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp
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V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Carolina Viggiano advierte que en México se fragua una narcoelección 

 

Luego de acusar a Movimiento Ciudadano de hacerle el trabajo sucio a Morena, la secretaria general 

del PRI, Carolina Viggiano, advirtió que en México se fragua una narcoelección, que tenemos que evitar 

todos. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Rowi49Thj78HLfrpghkgkoHuVcupXmx9/view  

https://drive.google.com/file/d/1Rowi49Thj78HLfrpghkgkoHuVcupXmx9/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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La diputada Cynthia López confirma su aspiración a la jefatura de 

gobierno de la CDMX 

 

La diputada priista, Cynthia López Castro, confirmó su aspiración política a la jefatura de gobierno de la 

Ciudad de México. Lamentó que las autoridades señalen focos rojos en Chilpancingo, cuando en la 

capital y país se comenten en promedio 100 asesinatos mensuales. En lo político, dijo que si el 

candidato presidencial del Frente Amplio por México fuese del PAN, el abanderado en la capital del 

país debe de corresponder por congruencia democrática al PRI, al PRD o a una figura ciudadana.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACHM3FsS3CoUiSw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215573&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACHM3FsS3CoUiSw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215573&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACHM3FsS3CoUiSw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215573&parId=75F18D3264FEE48F%215564&o=OneUp
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Realizan en San Lázaro foro sobre el Día Internacional de 

Trastorno de Déficit de Atención e Hiperactividad 

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables realizó el “Primer Foro Nacional sobre el Día 

Internacional de Trastorno de Déficit de Atención e Hiperactividad TDAH”, que se conmemora cada 13 

de julio, para sensibilizar y reflexionar en torno a la realidad que enfrenta esta población y sus 

familiares, cuyo eje principal es el interés superior de la niñez. En el foro, en modalidad semipresencial, 

se dio lectura a un mensaje de la presidenta de la Comisión, diputada Gabriela Sodi (PRD), donde 

refiere que al inicio de la LXV Legislatura se instaló la Subcomisión de Autismo, coordinada por la 

diputada Mariela López Sosa (PAN), para establecer un espacio de diálogo entre legisladores, 

especialistas y organizaciones de sociedad civil, a efecto de analizar y mejorar el marco normativo. 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/realizan-en-san-lazaro-foro-sobre-el-dia-internacional-de-trastorno-de-deficit-de-

atencion-e-hiperactividad/ 

 

 

 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/realizan-en-san-lazaro-foro-sobre-el-dia-internacional-de-trastorno-de-deficit-de-atencion-e-hiperactividad/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/realizan-en-san-lazaro-foro-sobre-el-dia-internacional-de-trastorno-de-deficit-de-atencion-e-hiperactividad/
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Insuficientes, modificaciones al Programa Anual de 

Auditorías para la Fiscalización Superior de la Cuenta 

Pública 2022: María Pérez-Jaén 

La diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño (PAN) informó que este miércoles la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF) publicó en el Diario Oficial de la Federación las “Modificaciones al Programa 

Anual de Auditorías para la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2022”. 

 

https://efekto10.com/insuficientes-modificaciones-al-programa-anual-de-auditorias-para-la-fiscalizacion-superior-de-la-cuenta-

publica-2022-maria-perez-jaen/ 

https://efekto10.com/insuficientes-modificaciones-al-programa-anual-de-auditorias-para-la-fiscalizacion-superior-de-la-cuenta-publica-2022-maria-perez-jaen/
https://efekto10.com/insuficientes-modificaciones-al-programa-anual-de-auditorias-para-la-fiscalizacion-superior-de-la-cuenta-publica-2022-maria-perez-jaen/
https://efekto10.com/
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Búsqueda de personas desaparecidas no está suspendida, 

aclara el gobernador, Enrique Alfaro 

La búsqueda de personas desaparecidas o no localizadas en Jalisco no están suspendidas, lo que se 

suspendió fue búsquedas a partir de llamadas anónimas e invitarán a los grupos de búsqueda a mesas 

de diálogo para conformar los protocolos a seguir en las búsquedas, aclaró el gobernador, Enrique 

Alfaro Ramírez. Tras el atentado en donde fallecieron elementos de la Fiscalía, de la policía municipal 

de Tlajomulco y algunos civiles, el mandatario anunció que los operativos de búsqueda en fosas 

clandestinas a partir de llamadas anónimas eran las que se suspendían. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/busqueda-de-personas-desaparecidas-no-esta-suspendida-aclara-el-gobernador-enrique-

alfaro-10376361.html 

 

 

 
 

 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/busqueda-de-personas-desaparecidas-no-esta-suspendida-aclara-el-gobernador-enrique-alfaro-10376361.html
https://www.eloccidental.com.mx/local/busqueda-de-personas-desaparecidas-no-esta-suspendida-aclara-el-gobernador-enrique-alfaro-10376361.html
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Pelea crimen vía a Aduana, dice Samuel 

Grupos delictivos han aumentado la violencia en Nuevo León en su búsqueda por controlar la carretera 

al Puente Colombia, afirmó ayer el Gobernador Samuel García, por lo que aprovechará la próxima visita 

del Presidente Andrés Manuel López Obrador para pedirle que refuerce los patrullajes de la Guardia 

Nacional. También destacó la necesidad de vigilar mejor las vías federales a Laredo y a Reynosa y la 

Carretera 57 al Centro del País, pues son otras rutas donde se han registrado hechos violentos y asaltos 

a vehículos particulares. 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pelea-crimen-via-a-aduana-

dice-samuel/ar2640239 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pelea-crimen-via-a-aduana-dice-samuel/ar2640239
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pelea-crimen-via-a-aduana-dice-samuel/ar2640239
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Pese balaceras en frontera de Tamaulipas, "hay garantía 

de seguridad" afirma vocero 

Tras los hechos de violencia registrados en la carretera Río Bravo-Reynosa donde ciudadanos 

reportaron balaceras e incluso trabajadores de maquiladora quedaron varados y ‘pecho tierra’ a la 

orilla de la vialidad, el vocero de Tamaulipas afirma “hay garantía de seguridad” previo a periodo 

vacacional. En entrevista con Milenio Televisión, Jorge Cuellar reconoció se tiene un problema de 

seguridad en la frontera del estado sin embargo afirma no en el resto del territorio.  

 

https://www.milenio.com/estados/balaceras-tamaulipas-vocero-afirma-garantia-seguridad 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/estados/balaceras-tamaulipas-vocero-afirma-garantia-seguridad
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Jueza Angélica N permanecerá en arresto domiciliario tras 

liberación 

La jueza Angélica N continuará bajo arresto domiciliario luego de su liberación, según dio a conocer 

su abogado, Ricardo Aguilar Rodríguez. Durante una audiencia celebrada el jueves, se levantó la 

medida cautelar de prisión preventiva justificada que pesaba sobre la jueza en Veracruz, permitiéndole 

quedar en libertad. 

 

https://imagendeveracruz.mx/estado/jueza-angelica-n-permanecera-en-arresto-domiciliario-tras-liberacion/50407302 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://imagendeveracruz.mx/estado/jueza-angelica-n-permanecera-en-arresto-domiciliario-tras-liberacion/50407302
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Se registra sismo de 6.5 en Chiapas 

La Secretaría de Protección Civil de Chiapas informó que el sismo de 6.5 grados registrado esta 

madrugada no causó daños, según el monitoreo realizado. Tras el movimiento telúrico, se activó el 

protocolo de monitoreo por parte del Sistema Estatal de Protección Civil. El sismo fue percibido en 

diversas regiones de la entidad, como Metropolitana, Valles Zoque, Soconusco, Istmo, Frailesca, Sierra 

y Mezcalapa. 

 

https://www.elheraldodechiapas.com.mx/local/temblor-tapachula-se-registra-sismo-de-6.5-en-chiapas-este-viernes-

10375487.html 

 

 

 

https://www.elheraldodechiapas.com.mx/local/temblor-tapachula-se-registra-sismo-de-6.5-en-chiapas-este-viernes-10375487.html
https://www.elheraldodechiapas.com.mx/local/temblor-tapachula-se-registra-sismo-de-6.5-en-chiapas-este-viernes-10375487.html
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JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

Luis Donaldo Colosio, ¿Va o no va de candidato a la presidencia? 

En sus marcas, listos, ¡fuera!  Ahora sí la carrera por la presidencia ya empieza a emparejarse 
pues los 12 aspirantes de Va por México ya iniciaron la colecta de firmas, proceso que concluirá 
hasta el 8 de agosto. 
Santiago Creel, Xóchitl Gálvez, Enrique de la Madrid, José Jaime, Enrique Félix, Silvano 
Aureoles, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, Ignacio Loyola Vera, Miguel Ángel 
Mancera, Beatriz Paredes Rangel, Jorge Luis Preciado Rodríguez, Israel Rivas y Sergio 
Iván Torres, son los aspirantes que tendrán que cumplir con el reto de recolectar 150 mil firmas 
en por lo menos 17 estados de la República. 
En Morena las llamadas “corcholatas” Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto 
López, Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco, siguen adelante en 
la carrera, pues el próximo lunes entrarán en la cuarta semana de recorridos por el país.  
Pero si algo ha llamado la atención en los últimos días es la irrupción de Xóchitl Gálvez Ruiz al 
escenario político nacional, como una aspirante con amplias posibilidades de construir una 
candidatura altamente competitiva a la presidencia de la república, desde el frente opositor. 
Sin duda, la fuerza que está tomando la senadora panista aportó el elemento de incertidumbre 
en el proceso electoral que, aunque formalmente todavía no inicia, ya desató algunas tensiones 
en Movimiento Ciudadano (MC). 
Y es que algunas figuras de este partido como Luis Donaldo Colosio Riojas, alcalde de 
Monterrey, consideran que sería deseable una posible alianza de MC con el PAN y el PRD 
rumbo a las elecciones de 2024, pero aclaró que a dicha unión le sobra el PRI al reconocer que 
el tricolor ha tenido liderazgos políticos que lo convierten en una opción inviable para el país. 
En cambio, el líder de este partido, Dante Delgado pidió paciencia a sus militantes y dijo que su 
partido no se pronunciará por una eventual alianza rumbo a las elecciones presidenciales de 
2024. 
Colosio habló de la posibilidad de encabezar la candidatura presidencial de su partido en las 
elecciones del 24 y congruente, aseguró que, aunque le halaga que la gente lo tenga en esa 
estima, él ya tiene tomada una decisión desde hace mucho tiempo. 
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"Pero por respeto a los tiempos electorales y a la investidura que ostentó -como Alcalde-, voy a 
esperar al proceso electoral para anunciar mi decisión.", afirmó. 
Señaló que, aunque sí ha platicado con Dante Delgado sobre las elecciones del 2024, prefiere 
enfocarse en el presente. 
"Luego hay gente que se marea por lo que viene en el 24 y se les olvida que estamos en el 23. 
Para mí el cargo más importante es el que tengo actualmente", dijo. 
Así, el joven Colosio consideró irresponsable que varios aspirantes renuncien a sus trabajos 
con miras a participar en el proceso interno de sus partidos, pues están desatendiendo el trabajo 
que les fue encomendado y, de paso, le pone misterio a la carrera pues más adelante dirá si va 
o no va por la candidatura presidencial. No lo perderemos de vista. 
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China’s slowing growth has many there 

‘losing faith’ 

El Presidente Boric reivindica “los 30 años” 
y destaca que “somos un país que ha 

mejorado significativamente” 

Studios up against a dual walkout In Hollywood, the standoff begins 
Republicans ram divisive 

measure to house victory 

 

L’Inde de Mondi aussi courtissée 
que controversée 

El PP consuma su alianza en 
Extremadura con Vox tras el choque 

inicial 

Wall St banks cash in on rate rises Surge in demand for UK gaming 
addiction clinic 

A un mes de las PASO se dispara el 
blue: llegó a $ 522 y complica a Massa 

Tesouro vê bomba fiscal e quer tirar 
precatórios do arcabouço 

InSight Crime: Venezuela es “un 
Estado criminal híbrido”  
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•El aumento de familias sin hogar en las ciudades de Estados Unidos no se detiene 

•Salieron del hospital los cuatro niños que estuvieron 40 días perdidos en la selva colombiana 

•Guatemala reanudó el proceso electoral tras intento de sacar a candidato progresista 

•Acrópolis de Atenas cerró por ola de extremo calor 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

El piso es parejo en el Frente Amplio por México y no renunciaré a mi encargo como diputado: 

Santiago Creel.- En su tercera ocasión buscando la candidatura a la presidencia de la República, 

Santiago Creel Miranda afirmó que está listo para aceptar el resultado del proceso interno, incluso si 

la decisión de la gente no le favorece. Durante una gira en Baja California, el político mencionó que 

el piso en el Frente Amplio por México es parejo y se mostró comprometido a no renunciar a su cargo 

de diputado. [NEWSWEEK EN ESPAÑOL] 

Xóchitl ve contienda entre ella y Creel; después, con Sheinbaum.- En cuanto a la contienda interna, 

dijo que la competencia será entre ella y Santiago Creel. “Yo creo que no hay duda que es por ahí… 

las encuestas dicen que en primer lugar estoy yo, segundo lugar Creel, y tercer lugar De la Madrid o 

Beatriz (Paredes) ahí se van alternando”, comentó Xóchitl. [LA LISTA] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

México envió una nota diplomática a Estados Unidos por la instalación de boyas en el río Bravo.- El 

Gobierno de México envió una carta diplomática a Estados Unidos para manifestar su preocupación 

ante las instalaciones de un muro flotante y cercos de alambre que Texas puso en el último año en el 

río Bravo y sus alrededores. [EL PAÍS, LA LISTA, TELEMUNDO, SWISSINFO, WASHINGTON POST] 

México: fentanilo en la frontera lo trafican estadounidenses.- El embajador de México en Estados 

Unidos, Esteban Moctezuma, aseguró que la mayor parte del fentanilo incautado es traficado por 

estadounidenses y destacó que la "responsabilidad" de combatirlo es de ambos países. [DW, SPUTNIK, 

GRUPO LA PROVINCIA, FOLHA DE PERNAMBUCO] 

México presentó Plan Sonora de Energías Sostenibles.- El Gobierno de México presentó a 

representantes de más de 80 empresas europeas, el Plan Sonora de Energías Sostenibles, informó la 

Secretaría de Relaciones Exteriores. [PRENSA LATINA] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DE 2024 

Se calienta precampaña en México: López Obrador ignora orden del ente electoral y oposición lo 

reta.- El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, continuó con los ataques contra la 

precandidata favorita de la oposición a pesar de que las autoridades electorales le ordenaron 

abstenerse de intervenir en el proceso electoral interno de los partidos. La campaña se va así 

caldeando a menos de dos meses de que se definan los competidores para los comicios 

presidenciales del 2024. [AP, WASHINGTON POST] 
 

https://newsweekespanol.com/2023/07/el-piso-es-parejo-en-el-frente-amplio-por-mexico-y-no-renunciare-a-mi-encargo-como-diputado-santiago-creel/
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https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-eeuu_m%C3%A9xico-env%C3%ADa-una-nota-a-ee-uu--por-un-cerco-de-alambre-y-boyas-en-la-frontera-con-texas/48665700
https://www.washingtonpost.com/world/2023/07/14/mexico-texas-rio-grande-buoys-immigration/cd65695a-2297-11ee-8994-4b2d0b694a34_story.html
https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-la-mayor-parte-del-fentanilo-en-la-frontera-lo-trafican-estadounidenses/a-66238143
https://sputniknews.lat/20230715/embajador-de-mexico-en-eeuu-quienes-transportan-droga-no-son-migrantes-son-ciudadanos-americanos-1141579849.html
https://www.grupolaprovincia.com/internacionales/mexico-afirma-que-el-85-de-los-contrabandistas-de-fentanilo-en-la-frontera-son-estadounidenses-1188845
https://www.folhape.com.br/noticias/mexico-americanos-traficam-85-do-fentanil-apreendido-na-fronteira/280721/
https://www.prensa-latina.cu/2023/07/14/mexico-presenta-plan-sonora-de-energias-sostenibles
https://apnews.com/world-news/general-news-cc0df1f7fb92d7df066f55861912a9f2
https://www.washingtonpost.com/world/2023/07/14/mexico-lopez-obrador-campaign-politics-galvez/9a801dfe-226b-11ee-8994-4b2d0b694a34_story.html?itid=sr_9
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Diseño de la encuesta de Morena anuncia un nuevo frente de batalla entre las ‘corcholatas’.- La 

desconfianza de los aspirantes hacia la dirigencia del partido ha dado lugar a un conjunto de criterios 

complejos para la elaboración y levantamiento de la encuesta que definirá la candidatura 

presidencial. [EL PAÍS] 

MC creó grupo para analizar su entrada a la alianza de PAN, PRI y PRD para 2024.- Movimiento 

Ciudadano abrió la posibilidad de unirse a la alianza conformada por el PAN, PRI y PRD para las 

elecciones presidenciales de 2024. [FORBES, INFOBAE,LA LISTA] 

Ebrard dejó en segundo plano tema migratorio en visita como aspirante a la frontera norte.-  El 

aspirante a la candidatura para la presidencia de México por Morena en 2024, Marcelo Ebrard, visitó 

la norteña ciudad de Tijuana, donde dejó en segundo plano temas referentes para la zona fronteriza 

como la migración. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Joe Arpaio, antiguo sheriff de Estados Unidos, denunció a Marcelo Ebrard por difamación.- Las 

declaraciones por las que Ebrard ha sido denunciado se dieron el 5 de octubre de 2022 en una sesión 

en el Senado de la República. Allí dijo que Arpaio “promovió el asesinato de migrantes” con sus 

políticas de posesión de armas, que según el entonces secretario de Relaciones Exteriores estaba 

relacionado con el tráfico de 1.482 armas de fuego desde Arizona hacia México. [EL PAÍS] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania denunció un ataque con drones contra edificios gubernamentales y residenciales en Dnipró.- 

Las autoridades de Ucrania denunciaron un ataque con drones contra varios edificios 

gubernamentales y residenciales de la localidad de Dnipró, en el sureste del país. [EUROPA PRESS] 

Rusia denunció ataques con drones ucranianos en su territorio y Kiev la destrucción de 16 aparatos 

kamikaze.- Las autoridades rusas denunciaron ataques ucranianos con drones contra las regiones de 

Kursk y Voronezh. En Voronezh el ataque se efectuó contra la capital. [EFE] 

Estados Unidos dijo que el Grupo Wagner "no participa de forma significativa" en los combates en 

Ucrania.- El Gobierno de Estados Unidos indicó que considera que el Grupo Wagner "no participa de 

forma significativa" en los combates en Ucrania a raíz de la breve rebelión protagonizada el 24 de 

junio por el líder de la empresa privada de seguridad, Yevgeni Prighozin. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Putin reveló detalles de la reunión con comandantes de Wagner.- El presidente de Rusia, Vladímir 

Putin, reveló por primera vez los detalles de su reunión con Yevgueni Prigozhin y otros comandantes 

de Wagner. En entrevista, Putin dijo que ofreció a los combatientes de Wagner opciones para reunirse 

"en un solo lugar" y "seguir sirviendo". [DW] 

Erdogan aseguró que Putin aceptó una prórroga del acuerdo de exportación de grano.- El presidente 

de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, anunció que su homólogo ruso, Vladimir Putin, aceptó prorrogar 

el acuerdo internacional de exportación de grano desde los puertos ucranianos a pocos días de que 

expirara el próximo lunes. [EUROPA PRESS] 
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Scholz defendió que enviar bombas de racimo a Ucrania es una "decisión soberana" de Estados 

Universo pero rechazó su uso.- El canciller alemán, Olaf Scholz, defendió que enviar bombas de 

racimo a Ucrania es una "decisión soberana" de Estados Unidos, aunque se mostró contrario al uso de 

este tipo de armamento y subrayó la importancia del tratado internacional que prohíbe estas armas. 

[EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Hay 165 millones de nuevos pobres en el mundo: ONU.- Las crisis como la pandemia o la inflación han 

enviado desde 2020 a unos 165 millones de personas a las filas de la pobreza, divulgó la ONU, que 

instó a una "pausa" en los reembolsos de la deuda de los países en desarrollo para invertir la 

tendencia. [DW, EFE, TELESUR] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

GOBIERNO 

La Administración de Biden perdonará 39.000 millones de dólares de deuda estudiantil.- El 

Departamento de Educación de Estados Unidos anunció que perdonará en las próximas semanas 

39.000 millones de dólares de deuda universitaria (34,750 millones de euros) a unos 804.000 estudiantes 

cuyas deudas son directamente con el Gobierno. [EL PAÍS, EUROPA PRESS, PRENSA LATINA, REUTERS, 

TELEMUNDO] 

JUDICIAL 

Kushner testificó ante un gran jurado en el marco de la investigación contra Trump por el asalto al 

Capitolio.- Jared Kushner, yerno del expresidente estadounidense Donald Trump, testificó ante el gran 

jurado encargado de la investigación contra el magnate neoyorquino en relación con el asalto al 

Capitolio, que tuvo lugar el 6 de enero de 2021. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

El aumento de familias sin hogar en las ciudades de Estados Unidos no se detiene.- El número de 

familias sin hogar en Estados Unidos va en aumento. Unas 72.700 personas en familias con niños se 

encontraban sin hogar en 20 de las mayores ciudades del país en enero, lo que supone un aumento 

del 37,6% respecto al año anterior, de acuerdo con un análisis de los datos facilitados por las 

jurisdicciones. [DAILY NEWS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Unión Europea busca consolidar lazos con Latinoamérica pese a divisiones por la invasión rusa de 

Ucrania.- La Unión Europea aspira a consolidar su acercamiento a la Comunidad de Estados 

Latinoamericanos y Caribeños pese a que las diferencias sobre la agresión rusa de Ucrania amenazan 

con empañar la primera cumbre de líderes de ambas regiones. [EUROPA PRESS] 

Ni mano dura, ni mano blanda, ¿hay otra vía para frenar el crimen en Latinoamérica?.- “Mano dura” 

para coaccionar o “mano blanda” para negociar. Estos son los dos enfoques opuestos que 

actualmente aplican distintos gobiernos de Latinoamérica para frenar al crimen organizado en una 

región que concentra la mayor tasa de homicidios del mundo, y que se pregunta si realmente puede 

existir una tercera vía para acabar con esta problemática. [FORBES] 
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EL SALVADOR 

El Salvador asegura a CIDH que no hay denuncias de torturas.- El Estado de El Salvador negó ante la 

Comisión Interamericana de Derechos Humanos las acusaciones de organizaciones humanitarias 

sobre atropellos, acoso a la prensa y torturas en el marco del régimen de excepción, vigente desde 

marzo de 2022. [DW] 

GUATEMALA 

Guatemala reanudó el proceso electoral tras el intento de sacar de la contienda al candidato 

progresista.- La Corte de Constitucionalidad aceptó un recurso que garantiza la participación de 

Bernardo Arévalo, el aspirante a presidente del Movimiento Semilla, en el desempate previsto para el 

20 de agosto frente a la candidata conservadora y ex primera dama Sandra Torres. [EL PAÍS, DW] 

Brasil se dijo "satisfecho" por la continuidad del proceso electoral en Guatemala.- El Gobierno 

brasileño manifestó su "satisfacción" por sendas decisiones de la Corte de Constitucionalidad y del 

Tribunal Supremo Electoral de Guatemala, que avalaron la continuidad del proceso electoral en ese 

país. [SWISSINFO] 

PANAMÁ 

Estados Unidos prohíbe la entrada al expresidente de Panamá, Juan Carlos Varela, por 

corrupción.-  Estados Unidos prohibió la entrada al país al expresidente de Panamá Juan Carlos 

Varela y a su familia por su vinculación en “importantes” actos de corrupción, anunció el secretario 

de Estado, Antony Blinken. [EFE, FRANCE 24] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Brasil pide pausar 10 años la minería en aguas profundas.- Brasil pidió una pausa cautelar de 10 años 

a la minería marina profunda en aguas internacionales, apenas días después de que se permitiera a 

empresas y países empezar a solicitar licencias provisionales. [AP, WASHINGTON POST] 

CHILE 

Sánchez prometió ante Boric intentar cerrar este semestre el nuevo acuerdo Unión Europea-Chile.- El 

jefe del Gobierno, Pedro Sánchez, se comprometió ante el presidente de Chile, Gabriel Boric, a 

intentar cerrar durante el semestre de presidencia española del Consejo de la Unión Europea la 

actualización del acuerdo existente entre la Unión Europea y Chile. [EFE] 

Justicia de Chile declaró culpables a los tres Carabineros que dieron una paliza a un manifestante.- 

La Fiscalía Metropolitana Occidente de Chile informó que el Tribunal Oral en Lo Penal de San Bernardo 

declaró culpables a los tres agentes de Carabineros acusados por provocar lesiones "gravísimas" en 

el marco de la investigación del caso Mario Acuña, que quedó en estado vegetal tras una paliza de 

las fuerzas de seguridad. [EUROPA PRESS] 

Chile investiga fundación de expresidenta Michelle Bachelet.- La Fiscalía de la región del Biobío, al 

sur de Chile, abrió una investigación de oficio a una fundación ligada a la expresidenta Michelle 

Bachelet por presuntamente recibir de manera irregular ayudas públicas. [DW] 
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COLOMBIA 

Gobierno colombiano y ELN firman los protocolos del cese al fuego y la participación.- Los equipos 

negociadores del Gobierno de Colombia y la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional firmarán los 

13 protocolos y documentos técnicos que desarrollan el cese al fuego y el proceso de participación 

social. [EFE, SWISSINFO, INFOBAE]  

Jurisdicción Especial para la Paz de Colombia imputó a 15 exguerrilleros de las FARC-EP por crímenes 

contra la humanidad.- La Jurisdicción Especial para la Paz de Colombia imputó a 15 exguerrilleros de 

las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo por crímenes de lesa 

humanidad y crímenes de guerra. [EUROPA PRESS] 

Salieron del hospital los cuatro niños que estuvieron 40 días perdidos en la selva colombiana.- Los 

cuatro niños que durante 40 días estuvieron perdidos en la selva amazónica colombiana, tras 

sobrevivir a un accidente aéreo en el que viajaban junto a su madre, otro adulto y el piloto, fueron 

dados de alta en el hospital donde permanecían desde el 9 de junio. [EFE] 

PERÚ 

Expresidente de Perú Pedro Castillo denuncia estar "secuestrado" en prisión.- El expresidente de Perú, 

Pedro Castillo, denunció en una audiencia judicial estar "secuestrado" en prisión desde hace siete 

meses, cuando las autoridades lo detuvieron tras un intento por arrogarse más competencias. 

[EUROPA PRESS] 

VENEZUELA 

Venezuela anunció que no aceptará la observación europea en las elecciones presidenciales de 

2024.- El presidente de la Asamblea Nacional de Venezuela, Jorge Rodríguez, anunció que el 

Gobierno de Nicolás Maduro no permitirá la presencia de una misión de observación de la Unión 

Europea en el país para las elecciones presidenciales de 2024. [EL PAÍS, EUROPA PRESS, EFE] 
 

EUROPA 

Comisión Europea pretende endurecer las normas sobre los productos que contienen mercurio.- La 

Comisión Europea propuso nuevas restricciones sobre el uso de mercurio para proteger mejor a los 

consumidores y al medio ambiente, queriendo prohibir por completo el uso de empastes dentales 

que contengan mercurio a partir de 2025. [EUROPA PRESS] 

11 niños mueren o desaparecen cada semana intentando cruzar el mar Mediterráneo: Unicef.- 

Alrededor de 11 niños mueren o son dados por desaparecidos cada semana intentando cruzar la 

peligrosa ruta migratoria del mar Mediterráneo para intentar llegar a costas europeas desde el norte 

de África, denunció el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia. [EUROPA PRESS, EFE] 

ESPAÑA 

Detuvieron en España a cinco alemanes por violación grupal.- La Policía Nacional española detuvo 

a cinco jóvenes turistas alemanes por la presunta violación grupal a una joven de la misma 

nacionalidad en la habitación de un hotel de la Playa de Palma de Mallorca. [DW] 

FRANCIA 

Macron condecoró al primer ministro indio y al periodista francés muerto en Ucrania en el día de su 

fiesta nacional.- El presidente francés, Emmanuel Macron, concedió la Legión de Honor en diversos 

grados al primer ministro indio, Narendra Modi, y al periodista francés Arman Soldin, muerto en Ucrania 

en mayo pasado durante un bombardeo ruso. [EFE, EUROPA PRESS, FRANCE 24, DW] 
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GRECIA 

Acrópolis de Atenas cerró por ola de extremo calor.- La Acrópolis de Atenas, el monumento más 

visitado de Grecia, tuvo que ser cerrado en las horas de intensa canícula que afecta especialmente 

al sur de Europa. [DW, WASHINGTON POST] 

PAÍSES BAJOS 

Policía neerlandesa confirmó un fallecido en el apuñalamiento de Leiden.- Un hombre de 66 años 

falleció en la localidad de Leiden, en Países Bajos, durante un apuñalamiento bajo investigación que 

dejó otros dos heridos, uno en estado crítico. [EUROPA PRESS] 

Viceprimera ministra holandesa dejó la política por las amenazas de muerte que sufre.- La 

viceprimera ministra holandesa y responsable de Finanzas, Sigrid Kaag, deja la política. Lo hace, 

porque las amenazas de muerte que recibe han hecho mella en su familia. “Mi trabajo pone a prueba 

a mi familia y le pasa factura”, ha admitido la líder de la formación liberal de izquierdas D66, que 

llevaba varios meses sopesando su futuro. [EL PAÍS] 

POLONIA 

Detenido en Polonia un hombre que planeaba un atentado suicida contra un edificio gubernamental.- 

Las autoridades de Polonia anunciaron la detención de un hombre que planeaba perpetrar un 

atentado suicida contra un edificio gubernamental y que mantuvo contactos con supuestos 

miembros del grupo yihadista Estado Islámico. [EUROPA PRESS] 

SUECIA 

Suecia autorizó una protesta en la que se quemará una Torá frente a la Embajada de Israel en 

Estocolmo.- Las autoridades de Suecia dieron su permiso a una protesta frente a la Embajada de 

Israel en la que se quemará una copia de la Torá, lo que desató críticas del Gobierno israelí y que 

tendrá lugar días después de que la quema de un ejemplar del Corán provocara una oleada de 

condenas por parte de países musulmanes. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

CHINA 

China abogó por medidas concretas para mejorar los nexos con Estados Unidos.- China urgió a 

Estados Unidos a tomar medidas concretas para retomar los nexos bilaterales normales lo más pronto 

posible. El jefe de la Comisión de Asuntos Exteriores del Partido Comunista de China y miembro de su 

Buró Político, Wang Yi, reiteró este propósito al secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken. 

[PRENSA LATINA, TELESUR, DW] 

Blinken afirmó haber tenido un diálogo "constructivo" con el principal asesor de Exteriores de Xi 

Jinping.- El secretario del Departamento de Estado, Antony Blinken, afirmó haber tenido un diálogo 

"constructivo" con Wang Yi, principal asesor de Exteriores del presidente chino, Xi Jinping, en la que 

fue la segunda reunión en menos de un mes en el marco de los esfuerzos de ambas partes por rebajar 

las tensiones en sus relaciones bilaterales. [EUROPA PRESS] 

INDIA 

India lanzó el cohete Chandrayaan-3 a la Luna.- La Organización de Investigación Espacial de la 

India lanzó con éxito su misión para explorar el polo sur de la Luna, Chandrayaan-3, una sonda que 

se espera que aterrice en el satélite entre el 23 y el 24 de agosto, tras el fallido alunizaje de hace 

cuatro años. [DW] 
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ISRAEL 

Israel criticó anuncio de quemar Biblia y Torá en Estocolmo.- Funcionarios y líderes religiosos de Israel 

rechazan permiso a grupo que anuncia quema de ejemplares de Biblia y Torá frente a embajada 

israelí en Estocolmo, tras el estupor que causó la quema de un ejemplar del Corán. [DW] 

Habitantes palestinos de Cisjordania ocupada eliminaron dos colonias israelíes.- Los residentes 

palestinos de dos aldeas de Cisjordania ocupada eliminaron dos asentamientos ilegales de colonos 

israelíes, informó la agencia oficial de noticias palestina, Wafa, en medio de un pico de violencia en 

el marco del conflicto palestino-israelí. [SWISSINFO] 

JAPÓN 

Japón pidió a China que argumente desde la ciencia sus protestas contra el vertido de Fukushima.- 

El ministro de Exteriores japonés, Hayasi Yoshimasa, pidió a China que use argumentos científicos 

cuando quiera protestar contra el planeado vertido del agua tratada de Fukushima; una operación 

que Pekín denunció como un acto de contaminación medioambiental. [EUROPA PRESS] 

SIRIA 

Siria autorizó a la ONU a seguir usando el cruce de Bab al Hawa para llevar ayuda a zona rebelde.- El 

Gobierno sirio decidió dar permiso a la ONU para que siga usando durante seis meses el cruce de Bab 

al Hawa, fronterizo con Turquía, para entregar ayuda a la población de zonas bajo control opositor 

en el noroeste del país (más de cuatro millones de personas). [EFE] 

TAIWÁN 

Estados Unidos pidió mantener la "paz" en el estrecho de Taiwán y defendió la "libertad" en el mar de 

China Meridional.- El secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, instó a mantener la "paz y 

la estabilidad" en el estrecho de Taiwán y defendió la "libertad de navegación" en el mar de China 

Meridional. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

KENIA 

Ascienden a 17 los muertos en el marco de las protestas en Kenia, incluidos 14 a manos de la Policía.- 

El balance de muertos en el marco de las protestas convocadas por el líder opositor Raila Odinga por 

el aumento de los impuestos del combustible aumentó a 17, incluidos 14 a manos de la Policía, 

denunció la Comisión de Derechos Humanos de Kenia, que indicó que otras tres personas murieron 

en enfrentamientos comunitarios. [EUROPA PRESS] 

NIGERIA 

Declararon estado de emergencia en Nigeria por seguridad alimentaria.- El presidente de Nigeria, 

Bola Tinubu, declaró estado de emergencia en esa nación africana debido a la alta inflación y su 

impacto en la seguridad alimentaria. [TELESUR] 

SUDÁN  

Comité Internacional de la Cruz Roja llamó a una respuesta humanitaria internacional urgente al inicio 

del cuarto mes del conflicto en Sudán.- El Comité Internacional de la Cruz Roja llamó a la comunidad 

internacional a que emprenda una respuesta humanitaria urgente para auxiliar a la población de 

Sudán cuando está a punto de cumplirse el cuarto mes del estallido de un devastador conflicto entre 

Ejército y paramilitares. [EUROPA PRESS] 
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TÚNEZ 

Túnez y Libia expulsaron a cientos de migrantes al desierto.- Vídeos grabados en la zona fronteriza 

entre Túnez y Libia muestran a migrantes africanos abandonados en el desierto por las autoridades 

tunecinas, sin agua ni comida. [DW] 

Guardacostas sacaron del mar frente a Sfax los cadáveres de 13 migrantes.- Guardacostas tunecinos 

anunciaron que habían recuperado 13 cadáveres de migrantes fallecidos en un naufragio frente a 

las costas de la ciudad portuaria de Sfax, donde la semana pasada se produjeron enfrentamientos 

entre migrantes y la población local. [FRANCE 24] 
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